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fait craindre le 
pire en CPE
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Crime organisé : 
la tension 
devrait baisser
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Vieux-Quai en Fête 
revoit ses plans, 
faute d’argent
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CHRISTIAN TRUCHON
Courtier immobilier agréé

418 964-6435

MÉLANIE TRUCHON
Courtier immobilier

418 965-7364

CAROLINE TRUCHON
Courtier immobilier

418 965-7344
660, boul. Laure, Sept-Îles | Franchisé indépendant et autonome de RE/MAX Québec

DISTINCTION

CLINIQUE DE DENTUROLOGIE

ÉRIC HURTUBISE d.d.

Prothèse complète ou partielle. 
Sur rendez-vous seulement 
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Courtiers immobiliers

francepelletiercapitale@gmail.com

France Pelletier le bon choix pour de bons résultats!

10, rue Maisonneuve 

VENDEUR MOTIVÉ

1812, route Jacques-Cartier 

BORD DE MER

15, av. Boisvert 

418 766-8888
418 968-8887

2, 3e Rue 
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pour les jeunes 

Envoie-nous une photo de toi en pleine  
action durant une activité de la relâche!

Par courriel : journal@lenord-cotier.com ou en messagerie privée  
sur la page Facebook Le Nord-Côtier - Concours

INDIQUE-NOUS TON NOM, ÂGE AINSI QUE NUMÉRO DE TÉLÉPHONE
Les gagnants seront dans l’Édition papier du 27 mars.

CONCOURS
Plus de 450 $ en prix à gagner chez nos marchands participants

Fin du concours

15 mars

770, boul. Laure, Sept-Îles | 418 962-7424

Liquidation d’hiver  
20 % à 50 % de rabais.

Marchandise sélectionnée.

DÉJEUNERS à partir de 5 h
(servis toute la journée)
MENU DU JOUR le midi

160, Napoléon • 418 968-5661

637, av. Brochu, Sept-Îles
418 968-8881

40, rue Mgr Blanche, Sept-Îles
581 826-0594

4D, boul. des Îles, Port-Cartier    
581 285-5846

700, boul. Laure # 168,  
Sept-Îles | 418 962-3030 

Livraison 7 h à 23 h

Horaire ouvert 
mardi au samedi 

de 15 h à 21 h 
Commandes à 

emporter et réservations 
418 961-4111

160, rue Régnault, Sept-Îles  •  418 962-6969

Salon 
nord-QuilleS
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Il était « le p’tit gars de Baie-
Comeau », mais à la fois 
l’ancien premier ministre 
du Canada. Brian Mulroney 
laisse un legs pour la région 
de Sept-Îles et Port-Cartier.

Vincent Rioux-Berrouard

René Fréchette a travaillé, 
de 1984 à 1986, au bureau 
de Sept-Îles du député de 
Manicouagan, Brian Mulro-
ney. Il agissait à titre d’ad-
joint au député.

« Il était passionné. C’était 
quelqu’un qui recherchait 
des consensus. Il avait une 
vision d’avenir », se souvient, 
M. Fréchette.

Il a été témoin de l’implica-
tion de M.  Mulroney pour 
faire débloquer des dossiers 
qui ont eu un impact positif 
pour la région.

« Au niveau économique, 
il a fait différence. C’est un 
catalyseur de la reprise 
économique pour le secteur 
de Sept-Îles et Port-Cartier », 
affirme M. Fréchette.

Il se souvient de plusieurs 
dossiers comme la relance 
de l’usine de pâte de 
Port-Cartier, qui a été repris 
par Cascades, ainsi que l’ins-
tallation du pénitencier de 
Port-Cartier.

« Je vous confirme que ce 
projet de pénitencier s’est 
fait à l’initiative de Brian 
Mulroney et qu’il a imposé 
le lieu de Port-Cartier », dit 
René Fréchette.

Il ajoute que durant son pas-
sage au bureau de comté, il 
y avait des discussions pour 

un projet d’aluminerie à 
Sept-Îles. Pour M. Fréchette, 
ce projet a éventuellement 
été possible grâce à la rela-
tion entre M. Mulroney et le 
premier ministre du Québec 
de l’époque, Robert Bou-
rassa.

L’Aluminerie Alouette a 
d’ailleurs rendu hommage à 
Brian Mulroney. 

« C’est grâce à sa vision et 
son engagement envers 
sa région natale que de 
nombreux projets d’enver-
gure, notamment le quai La 
Relance de Sept-Îles, ont été 
réalisés. C’est ce même quai 
qui a permis la naissance 
d’Aluminerie Alouette et qui 
est utilisé, encore à ce jour, 
pour acheminer notre alu-
minium aux quatre coins du 
monde », a écrit l’entreprise, 
dans une publication sur les 
réseaux sociaux.

René Fréchette souligne 
également le rôle que Brian 
Mulroney a eu pour le pro-
longement de la route  138 
vers Natashquan. L’adjoint 
du député se souvient que 
Brian Mulroney se faisait 
accuser par l’opposition de 
favoriser le comté de Mani-
couagan, en raison de tous 
les investissements qu’il y 
avait. Une autre personne 
qui a été témoin du rôle qu’a 
eu Brian Mulroney dans la 
région est l’artiste André 
Michel.

« Pour moi, c’était un homme 
jovial, cordial et chaleureux. 
Je pense que la Côte-Nord 
et Sept-Îles lui doivent 
beaucoup », commente 
M. Michel.

Ce dernier avait pour 
projet de créer ce qui allait 
devenir le Musée régional 
de la Côte-Nord, durant 
les années  1980. Sauf 
qu’il manquait une chose, 
l’argent. Les fonds fournis 
par Québec n’étaient pas 
suffisants. C’est finalement 
grâce à l’intervention de 
Brian Mulroney et au soutien 
financier du fédéral, que la 
somme nécessaire au projet 
fût finalement rassemblée.

Important pour la région

Le lien de Brian Mulroney et 

Sept-Îles ne se résume pas 
qu’à sa carrière politique. 
L’ancien premier ministre a 
également été président de 
la compagnie minière Iron 
Ore, avant son saut en poli-
tique. C’est lui qui a dû faire 
face aux conséquences de 
la crise du fer, au début des 
années 1980. M. Mulroney a 
laissé un souvenir marquant 
dans la région.

« On a intérêt à se rappe-
ler qu’on a eu un premier 
ministre canadien qui venait 
de la Côte-Nord et qui a 
travaillé pour la Côte-Nord », 
affirme l’ancien maire de 
Sept-Îles, Ghislain Lévesque, 
à la suite du décès de Brian 
Mulroney, à l’âge de 84 ans.

Pour M.  Lévesque, l’ancien 
premier ministre a laissé un 
legs à la région de Sept-Îles 
et Port-Cartier. Il se rappelle 
des efforts qui ont été menés 
par M.  Mulroney pour favo-
riser la diversification éco-
nomique de la région, qui 
subissait de plein fouet les 
effets de la crise du fer. Il cite 
la construction du péniten-
cier de Port-Cartier, qu’il a 
réalisé malgré les critiques, 
à l’époque.

Toujours, selon M. Lévesque, 
on doit à M.  Mulroney un 
rôle important dans la mise 
en service de la Réserve 
navale NCSM Jolliet à 
Sept-Îles. L’actuel maire de 
Sept-Îles, Denis Miousse, 
a eu quelques interactions 

avec Brian Mulroney. Durant 
une partie des années 1980, 
M.  Miousse était journaliste 
et a eu à interviewer le pre-
mier ministre du Canada à 
quelques reprises. Il a eu 
d’autres interactions par la 
suite, à titre d’attaché pour 
le député Denis Perron.

« On ne pouvait pas rester 
indifférent devant M. Mulro-
ney. C’était quelqu’un qui 
avait une stature en tant que 
premier ministre du Canada. 
J’avais beaucoup de respect 
pour M.  Mulroney », affirme 
Denis Miousse.

Parmi ses réalisations, il sou-
ligne lui aussi la création du 
pénitencier de Port-Cartier, 
qui venait remplacer les 
emplois perdus, à la suite de 
la fermeture de la base mili-
taire de Moisie. M.  Miousse 
met de l’avant la création de 
l’Aluminerie Alouette et du 
parc d’hivernage à Sept-Îles, 
dans lesquels M. Mulroney a 
eu un rôle à jouer.

Brian Mulroney était présent lors de l’inauguration de l’Aluminerie Alouette 
à Sept-Îles, en septembre 1992. Photo Aluminerie Alouette

René Fréchette en compagnie de 
Brian Mulroney en 1986. La photo a 
été prise dans le bureau du premier 
ministre à Ottawa. Photo courtoisie

Brian Mulroney aura laissé sa marque

Photo de la Une : 
Brian Mulroney et André 

Michel, lors de l’inauguration 
de la sculpture Les gens d’ici, 
devant l’Hôpital de Sept-Îles.

Prenez note que les employés du restaurant profi tent 
de la semaine de relâche pour prendre une pause.  
Donc, du dimanche 3 mars au lundi 11 mars, 

le restaurant sera FERMÉ.
NOUS  VOUS SOUHAITONS UNE
MAGNIFIQUE RELÂCHE À TOUS.  

1006, boul. Laure  |  418 968-6080  
Commande en ligne orientaldunord.ca
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Quand il est question de recrute-
ment de personnel, les CPE ont 
déjà de la difficulté à rivaliser avec la 
prime de rétention offerte dans les 
écoles. La mesure fait en sorte qu’à 
qualification égale et pour le même 
emploi, une éducatrice gagnera un 
meilleur salaire en milieu scolaire 
que dans un centre de la petite 
enfance.

En CPE, une éducatrice qualifiée 
gagne de 21,60  $ à 28,60  $ de 
l’heure, selon où elle se situe dans 
l’échelon salarial. Une éducatrice 
non qualifiée gagne de 18,52  $ à 
27,78  $. En service de garde sco-
laire, au dernier échelon, le salaire 
est de 26 $ de l’heure sans compter 
la prime (+8 %). Ce salaire sera aussi 
augmenté de 17,4  % sur cinq ans 
suite aux dernières négociations.

« En tant qu’employeur, un bel 
argument qu’on avait [en CPE] pour 

garder notre monde, c’était de leur 
promettre 32  heures par semaine 
sans “shift” coupé. Le milieu sco-
laire ne pouvait pas le promettre, 
en raison des heures coupées », dit 
Odette Lavigne. « Maintenant, avec 
l’aide à la classe, il y a lieu de se 
poser la question  : est-ce qu’on va 
perdre des employés vers le réseau 
scolaire ? », poursuit-elle. 

Les éducatrices en milieu scolaire 
auront désormais l’option de com-
pléter leurs horaires en offrant de 
l’aide à la classe en complément. 
Elles auront donc accès beaucoup 
plus facilement à des horaires à 
temps plein et sans quarts de travail 
coupés. 

Pour y arriver, les nouvelles 
employées en CPE doivent habi-
tuellement commencer par la liste 
de rappel. 

« Ce n’est pas attractif de dire à une 
employée qu’on a besoin d’elle, 
qu’elle devrait faire 32  heures par 
semaine et même plus, mais je ne 
peux pas lui garantir sur papier », 
illustre la directrice du RCPECN. 

Au jour le jour

Les enjeux de personnel demeurent 
présents au quotidien. Depuis 
janvier, les CPE Sous le bon toit, 
Ritourn’ailes, Merveille et Mai-

sonnette rappellent aux parents 
l’importance d’aviser des absences 
à venir et des heures de fréquenta-
tion de leurs enfants, pour faciliter 
la gestion d’horaire des employés. 

Il y a environ une semaine, la situa-
tion est devenue plus critique. 
La direction d’une installation de 
Ritourn’ailes a demandé aux parents 
de se présenter le plus tôt possible 
pour récupérer leurs enfants, en 
raison d’enjeux de personnel. 

Quelques jours plus tard, le CPE 
Sous le bon toit était face au même 
enjeu. 

« Les enfants arrivant après 9 h sans 
avertissement seront considérés 
absents. Premier arrivé, premier 
servi », écrivait l’établissement, dans 
une publication Facebook.

Situation connue

La directrice du Regroupement 
des centres de la petite enfance 
de la Côte-Nord (RCPECN), Odette 
Lavigne, affirme que la situation est 
connue depuis longtemps. Selon 
elle, le premier risque de bris de 
service s’est produit à l’été 2021.

« On se rappellera qu’en 2020 
on disait aux personnes de plus 
de 60  ans qu’il était dangereux 
d’être avec des enfants de moins 
de 5  ans », souligne Mme  Lavigne, 
référant à la période de pandémie. 
« Donc, il y a eu des départs à la 
retraite précipités. »

Les problèmes se sont ensuite 
enchaînés.

Par exemple, un CPE de Forestville 
a été dans l’obligation de fermer un 

Le Regroupement des centres de 
la petite enfance de la Côte-Nord 
(RCPECN) craint que l’aide à la 
classe annoncée par le gouverne-
ment du Québec, dans les mesures 
de la nouvelle convention collective 
des profs, aggrave les enjeux de 
personnels dans les CPE. 

Marie-Eve Poulin
mepoulin@lenord-cotier.com

Manque de main-d’œuvre

L’aide à la classe fait  
craindre le pire dans les CPE

Scolaire VS petite enfance

Maximum CPE 
28,60$/h

*Avant l’entrée en vigueur de l’Entente de la table centrale CSQ 2023-2028
**Après l’entrée en vigueur de l’Entente de la table centrale CSQ 2023-2028

Maximum  
scolaire avant*  

26$/h + 8%

Nouveau  
maximum scolaire** 

30,50$/h +8%
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Les nouvelles conditions de travail offertes aux éducatrices en milieux 
scolaires rendront la tâche de recrutement encore plus difficile en CPE. 
Photo iStock

groupe pendant deux mois, 
de mars à mai 2023. Dans 
les environs de Baie-Co-
meau, plusieurs CPE doivent 
réduire leurs heures d’ouver-
ture, ou fermer des groupes, 
par manque d’employés. 
Les CPE Touchatouille de 
Port-Cartier et Sous le bon 
toit de Sept-Îles ont tous 
deux annulé leur projet 
de nouvelles installations, 
en retournant leurs places 
au gouvernement. Dans la 
plupart des installations, 
les éducatrices coupent 
leur temps de pause pour 
compenser le manque de 
main-d’œuvre. 

Mme Lavigne affirme que la 
situation est variable.

« Ça ne va pas bien de 
manière générale. Il nous 
manque du monde », dit-
elle. 

Selon un sondage effectué 
auprès des diverses installa-
tions de la région, il manque 
environ 35 éducatrices pour 
stabiliser la situation. 

Odette Lavigne assure que 
le RCPECN travaille très fort, 
afin de maximiser les efforts 
de recrutement. 

En date du 30  septembre 
2023, les plus récentes 
données disponibles, 
450  enfants étaient en 
attente d’une place (au 
guichet unique) sur la Côte-
Nord. 

« Maintenant avec l’aide à la classe, il y 
a lieu de se poser la question : est-ce 
qu’on va perdre des employés vers le 
réseau scolaire ? »

 —Odette Lavigne

Trouver une garderie est 
difficile sur la Côte-Nord. 
La situation est encore pire 
si vous êtes un travailleur 
étranger qui désire s’ins-
taller dans la région. La 
distance et l’accès retardé 
à la liste d’attente rendent 
la tâche des plus ardues. 

Marie-Eve Poulin

Anaïs Lanteri réside en 
France. Elle a trouvé un 
emploi intéressant de tra-
vailleuse sociale au CISSS 
de la Côte-Nord et son 
arrivée est prévue en juillet. 
Elle connaît bien la région. 
Elle est déjà venue travailler 
2021-2022. 

Les démarches adminis-
tratives sont en cours, les 
préparatifs avancent bien. 
Son arrivée permettrait de 
combler un des 23 postes 
vacants de travailleurs 
sociaux dans l’organisation.

Toutefois, le manque de 
place en garderie pourrait 
compromettre le projet. 
La petite Margot qui aura 
13 mois en septembre a 
besoin d’une place en gar-
derie pour pouvoir accom-
pagner sa maman.

En plus des enjeux bien 
connus de manque de 
places, Anaïs part avec 
le désavantage de la dis-
tance. Trouver une garderie 
à partir de l’autre côté de 

l’océan n’est pas une mince 
affaire. 

Rencontrer des respon-
sables de services de garde 
est impossible, en raison de 
la distance.

« Je ne veux pas non plus 
envoyer ma fille chez n’im-
porte qui », dit-elle.

Mme Lanteri se considère 
tout de même chanceuse. 
« J’ai la chance d’avoir des 
amis à Sept-Îles, puisque 
je suis déjà venue par le 
passé. Ils peuvent faire des 
vérifications pour moi.»

Une possibilité s’est ouverte 
à elle, mais après investi-
gation, le milieu n’était pas 
adéquat.

« Si je n’avais pas eu ce 
réseau d’amis, j’aurais 
peut-être mis ma fille dans 
un milieu pas très recom-
mandé.»

La maman n’a pas eu la 
possibilité d’inscrire son 
enfant sur la fameuse liste 
d’attente de la Place 0-5 dès 
les premiers moments de sa 
grossesse, comme le font 
plusieurs mamans québé-
coises. Mais encore, même 
celles qui le font attendent 
parfois des années avant 
d’avoir un appel pour une 
place, si elles finissent par 
en avoir un. Mme Lanteri est 
donc désavantagée en se 

situant vers la toute fin de 
cette longue liste de plus de 
450 enfants, à ce jour, dans 
la région. 

Pour l’aider dans ses 
démarches, elle demande 
l’appui du CISSS, qui la 
réfère au site à la Place 0-5 
et offre les listes des CPE. 

Candidatures perdues au 
CISSS

Pascal Paradis, porte-parole 
du CISSS, affirme que l’ac-
cès aux services de garde 
est un enjeu important pour 
tous les employés du CISSS. 
Il rapporte que certaines 
personnes doivent retarder 
leur retour au travail après 
un congé, faute de place en 
garderie.

« Des candidats d’autres 
régions ont déjà refusé une 
offre d’emploi dans notre 
établissement, parce qu’ils 
n’avaient pas de place en 
service de garde et que 
leur famille n’était pas sur la 
Côte-Nord pour les soute-
nir », dit-il. 

Il y a présentement 105 tra-
vailleurs sociaux à l’emploi 
du CISSS et 23  postes per-
manents à temps complet 
sont vacants. Mme  Lanteri 
qui souhaite combler un 
de ces postes pourrait faire 
partie des candidats perdus, 
faute de garderie. 

Anaïs Lanteri et sa famille. Photo courtoisie

Trouver une garderie à des 
milliers de km de chez soi
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La propriétaire des Jardins de 
Gallix, Josée Picard, déplore une 
fois de plus le manque de respect 
des motoneigistes qui ont circulé 
dans ses champs. Au cours des 
derniers jours, leur petite balade a 
endommagé de nombreux plants 
d’arbres fruitiers. 

Marie-Eve Poulin

Josée Picard travaille dur pour arri-
ver à semer et récolter des petits 
fruits dans ses champs. Depuis plu-
sieurs années, l’histoire se répète 
pour l’entrepreneure. Une fois de 
plus, ses arbres fruitiers ont malheu-
reusement été endommagés par 
des motoneigistes qui ont circulé 
dans ses champs. Ses plants de 
fraises, de framboises, de camerises, 
d’amélanchiers et d’argousiers ont 
été touchés. Une des traces traverse 
environ 25 rangs du champ de 
fraises. Les bébés plants de came-
rises ont été écrasés.

« Ce sont de petits arbustes et des 
plants au sol, qui, si on passe dessus 

en ski-doo, ça fait geler les plants 
et/ou les brises », explique-t-elle 
dans une publication sur les réseaux 
sociaux. 

Mme Picard s’explique mal comment 
le motoneigiste a pu passer directe-
ment sur les argousiers, qui sont des 
arbres pourtant très visibles. 

Chaque plant endommagé est une 
perte de revenu pour l’entrepre-
neure. La situation est d’autant plus 
fâchante, puisqu’un de ses champs 
était fraîchement planté de la der-
nière saison. 

« Que dirais-tu si j’allais voir ton 
employeur et que je lui dis “coupe 
son salaire” », image-t-elle. « C’est 
mon seul gagne-pain. Si les gens 
brisent, je dois réinvestir temps et 
argent.»

Attention

Josée Picard a tout essayé pour 
régler la situation. Elle surveille la 
provenance des traces pour appo-

ser des pancartes annonçant un ter-
rain privé et des rubans orange pour 
que les indications soient clairement 
visibles. Mais puisque le secteur est 
grand, il est impossible de bloquer 
tous les accès.

De plus, une fois qu’une motoneige 
laisse sa trace, cela peut avoir pour 
effet d’inciter les gens à s’y aventurer 
eux aussi, croyant que l’endroit est 
accessible. 

Elle tient à sensibiliser les moto-

neigistes pour qu’ils prennent 
conscience que l’endroit où ils 
passent pourrait ne pas être permis 
et qu’ils pourraient endommager 
des terrains privés. 

« Si vous voyez un espace ouvert 
sans arbres dans des sentiers non 
fédérés, posez-vous des questions », 
écrit-elle. 

Josée Picard garde espoir qu’en 
sensibilisant les gens, la probléma-
tique pourrait se régler. 

Passage d’une motoneige dans les champs. Photo Facebook Les Jardins de Gallix.

Gallix

Encore des cultures endommagées par 
des motoneigistes

NOUS SOMMES PRÊTS 
À VOUS ACUEILLIR!

POUR VOUS:
Plus de saveurs ethniques

Une allée de plus
Modernisation des comptoirs réfrigérés

1005, boul Laure, Sept-Îles, QC G4R 1Z1

7 mars

ouverture 
officiellle
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Aéroport de Sept-Îles.

Retards et annulations de vols ont fait les manchettes à plusieurs 
reprises sur la Côte-Nord, dans les dernières années. Nicolas Ryan, 
directeur des affaires publiques CAA-Québec reconnaît que la 
région est un secteur difficile d’accès, avec peu d’options, en plus 
d’être à la merci des décisions des transporteurs. CAA a créé un 
nouvel outil pour s’y retrouver plus facilement en matière de droits 
des passagers aériens. 

Marie-Eve Poulin

Selon un sondage de l’Association canadienne des automobilistes 
(CAA), 61  % de la population canadienne affirme avoir vécu ou 
connaît quelqu’un qui a vécu une perturbation de vol au cours des 
deux dernières années. 
« Au printemps 2023, l’Office des transports du Canada accumulait 
plus de 45 000 plaintes de voyageurs », indique CAA-Québec.  

L’association milite en faveur du renforcement de la protection des 
passagers aériens et fait pression sur le gouvernement fédéral, pour 
qu’il simplifie les règles et les rende plus faciles à appliquer. CAA 
demande plus de transparence sur les statistiques concernant la 
ponctualité des vols et les bagages perdus. 

1. Tempête de neige

Les conditions météorologiques peu-
vent venir jouer les trouble-fêtes. Nicolas 
Ryan recommande aux Nord-Côtiers de 
planifier leurs voyages en surveillant la 
météo et de choisir un vol qui risquerait 
moins d’être perturbé par les conditions 
météorologiques. « Dans le cas d’une ré-
gion éloignée, malheureusement il n’y a 
pas 58  vols par jour, donc prévoyez un 
plan B », dit-il. 

2. Retard ou annulation de vol

Si on vous avise moins de 12 heures avant 
votre départ que votre vol est retardé ou 
annulé pour des raisons de sécurité, vous 
n’avez pas droit à une compensation, 
mais vous pourriez avoir droit à un rem-
boursement. Vous devez tenter de l’obte-
nir directement auprès de la compagnie 
aérienne. Si vous obtenez un refus ou que 
vous êtes sans réponse après 30  jours, 
vous pouvez déposer une plainte auprès 
de l’Office des transports du Canada 
(OTC). 

3. Bagages perdus

Pour qu’un bagage soit considéré com-
me perdu, il doit s’écouler un délai de 
21 jours. 

La compagnie aérienne est dans l’ob-
ligation de vous rembourser tous les 
frais entourant les services liés aux 
bagages (frais de base, suppléments 
pour bagages surdimensionnés ou 
lourds, etc.).

La compagnie doit vous offrir un rem-
boursement des dépenses pouvant al-
ler jusqu’à 2 350 $ approximativement, 
pour remplacer vos bagages défini-
tivement perdus (valise et contenu). 

Vous devrez effectuer les achats, rem-
plir une demande de remboursement 
et fournir les reçus d’achat. Il se pour-
rait que vous deviez valider les achats 
comme étant raisonnables. 

4. Crédit voyage

Si vous acceptez un crédit voyage au lieu 
d’un remboursement, vous devez savoir 
que celui-ci n’a pas de date d’expiration. 
La compagnie, tout d’abord, doit vous 
informer par écrit de la valeur de votre 
billet et de votre droit d’être remboursé 
par le mode de paiement d’origine. Vous 
devrez ensuite confirmer par écrit que 
vous acceptez le crédit à la place d’un 
remboursement. 

5. Assurance 

Nicolas Ryan recommande aux voya-
geurs de prendre une bonne assurance 
voyage (annulation, remboursement, 
etc.) pour aller en vacances à l’étrang-
er. Premièrement vous devez vous as-
surer de bien comprendre ce qu’elle 
contient. « Souvent, les gens vont avoir 
l’habitude de penser que leur carte de 
crédit va les couvrir entièrement, mais 
ce n’est pas toujours le cas », dit-il.

Pour plus de détails, consultez en 
ligne Le Guide d’assistance pour 

les voyageurs aériens de CAA.

5 CHOSES À SAVOIR  
QUAND VOUS PRENEZ L’AVION

Lire. 
Découvrir. 
Partager. 

FÉLICITATIONS 
À M. ANDRÉ BÉRUBÉ

qui en téléchargeant la toute nouvelle application mobile du 
journal le Nord-Côtier s’est mérité 1000 $ en carte-cadeau Maxi 

 1005, boul Laure, Sept-Îles

Sur la photo : Gérard Ouellet, directeur-adjoint Maxi,
 Karine Therrien, éditrice Journal le Nord-Cotier, 

André Bérubé, heureux gagnant et Samuel Vasiliauskas, directeur du magasin. 

À MAXI SEPT-ÎLES POUR LEUR 

COLLABORATION

MERCIMERCI
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« C’est plus des nouveautés qu’on aurait 
voulu introduire cette année à la zone 
familiale, pour le trentième, qu’on ne 
pourra pas. »

 —Christophe James

En raison d’une diminution 
de la contribution financière 
de la Ville de Sept-Îles, 
Vieux-Quai en Fête (VQEF) 
est dans l’obligation de 
revoir les plans de sa zone 
familiale.

Vincent Rioux-Berrouard

La Ville de Sept-Îles a dimi-
nué sa subvention à l’évé-

nement de 35 000  $ par 
rapport à l’an dernier. Elle 
est passée de 85 000  $ à 
50 000  $, a-t-on appris lors 
de la séance du conseil du 
26 février.

L’organisation avait déjà 
des contrats signés avec les 
artistes. Elle ne pouvait donc 
pas toucher à cet aspect 
du festival. Pour combler 

le manque à gagner occa-
sionné par la réduction inat-
tendue de son budget, elle 
doit revoir certaines activités 
de la zone familiale.

« Afin de ne pas tomber 
dans le rouge, la zone fami-
liale devra écoper un peu », 
affirme Christophe James, 
coordonnateur pour le 
VQEF. « Ça devrait être équi-
valent ou un petit peu plus 
petit que l’an dernier. C’est 
plus des nouveautés qu’on 
aurait voulu introduire cette 
année à la zone familiale, 
pour le trentième, qu’on ne 
pourra pas », ajoute-t-il. 

Il se veut toutefois rassurant, 
mentionnant que grâce à 
l’appui du Port de Sept-Îles 
et du Club Optimiste de 
Sept-Îles, le VQEF pourra 
tout de même offrir des acti-
vités captivantes et gratuites 
pour tous.

Le VQEF voulait ramener 
une fête de la Saint-Jean à 
Sept-Îles. L’événement avait 
pour but de célébrer les 
artistes locaux et de créer un 
moment rassembleur pour 
les communautés. Toutefois, 
la coupure de subvention 
force l’annulation de l’évé-
nement. Le comité garde 
espoir de réaliser l’idée dans 
le futur.

Une 30e édition

Malgré cet inconvénient, 
rien n’empêchera les ama-

teurs de musique de venir 
s’amuser pour cette 30e édi-
tion du VQEF, du 11 au 
14 juillet 2024.

Encore cette année, le 
comité organisateur a voulu 
une programmation musi-
cale diversifiée pour ainsi 
satisfaire le plus de gens 
possible.

« On veut avoir une assez 
grande diversité de choix 
musicaux pour répondre 
au plus de goûts possible. 
Par exemple, cette année, 
on répond à une demande 
qu’on avait par le passé 
qui est pour de la musique 
métal avec le “cover band” 
de Metallica, Alcoholica », dit 
M. James.

Parmi les artistes qui défi-
leront sur la scène, il y aura 
Marjo, Vincent Vallière, 
Alaclair Ensemble, Kaïn, 
Maten, Orloge Simard, 
Rau_Ze et Clay and Friends.

Après un premier essai 

concluant l’an dernier, le 
bracelet connecté est de 
retour. Cette innovation a 
permis d’améliorer la fluidité 
au niveau des transactions.

Dans un souci d’accessibi-
lité au VQEF, il y aura une 
prévente exclusive de pas-
seports à seulement 65 $ sur 
vqef.ca, jusqu’au 12  mars, 
avant le passage à la tarifica-
tion régulière de 75 $. Dans 
les prochaines semaines, les 
billets à la journée seront 
disponibles à 30  $, et l’en-
trée reste gratuite pour les 
enfants de 12  ans et moins 
accompagnés d’un adulte 
détenteur d’un billet.

« On est dans une période 
qui n’est pas facile pour tout 
le monde au niveau écono-
mique, mais notre festival 
est accessible. On a voulu 
maintenir nos tarifications 
de l’an dernier, pour que le 
plus de gens puissent venir 
profiter des spectacles. On 
a plein de beaux artistes à 
venir voir », conclut Chris-
tophe James.

Le comité organisateur espère que la 30e édition du Vieux-Quai en Fête sera une expérience inoubliable, pleine 
de joie et de découvertes. Photo Tipou Productions

Baisse d’une subvention

Vieux-Quai en Fête revoit ses plans 

Reprenez le contrôle 
sur vos habitudes 

de jeu. Service 
offert par téléphone 
et vidéoconférence. 

Renseignements : 

1 800 461-0140 • infotc@crgm.ca 
 telecounseling.ca

Partenaire :

GRATUIT • CONFIDENTIEL   
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L’arrestation de 22  per-
sonnes, dont des Septiliens, 
prétendument liées à une 
guerre entre des groupes 
criminels à Québec et dans 
l’est de la province devrait 
permettre de limiter les 
bains de sang, les enlè-
vements et les incendies 
criminels des derniers mois, 
ont déclaré des experts du 
crime organisé. 

Sidhartha Banerjee La Presse 
Canadienne

Le conflit implique des 
trafiquants de drogue indé-
pendants qui s’alignent sur 
un gang de rue québécois 
appelé « Blood Family 
Mafia » et qui refusent de 
payer les Hells Angels pour 
leurs activités menées sur 
les territoires des motards. 

La Sûreté du Québec (SQ) 
a lancé le 23 février l’« Opé-
ration Scandaleux » pour 
tenter d’apaiser les différents 
conflits qui ont éclaté dans 
l’est du Québec, tels que 
les incendies criminels, les 
fusillades et autres crimes 
violents pour lesquels des 
enquêtes étaient déjà en 
cours.

« C’est une alliance de nom-
breux trafiquants de drogue, 
certains sont indépendants, 
d’autres sont membres de 
gangs de rue, mais ce qu’ils 
ont en commun, c’est qu’ils 
ne veulent pas payer la part 
de 10  % aux Hells Angels », 
explique Maria Mourani, 
criminologue et présidente 
de Mourani criminologie. 
« Cela fait longtemps qu’il y 
a un mécontentement parmi 
les gangs de rue, car ils ne 
veulent plus travailler pour 
les motards. »

Selon Mme  Mourani, ce 
mécontentement a explosé 

dans la région de Québec. 
Les récentes arrestations 
contribuent à réduire une 
partie de cette pression et à 
retirer les individus dange-
reux de la rue.

« Mais nous n’avons pas 
résolu le problème, de plus 
en plus de gangs de rue ne 
veulent pas travailler pour 
des gangs de motards », a-t-
elle précisé, en ajoutant que 
le même sentiment existe 
parmi les gangs de Mon-
tréal, où il y a aussi des luttes 
pour le territoire.

Des vidéos dignes des 
cartels mexicains

La recrudescence de la vio-
lence s’est accompagnée de 
vidéos diffusées au sein des 
réseaux criminels montrant 
des membres de gangs de 
rue qui tortureraient des 
Hells Angels.

« Ce qu’on sait, c’est qu’ils ont 
filmé les coups, filmé la tor-
ture pour publier ces images 
sur les réseaux sociaux et les 
envoyer aux Hells Angels 
pour faire passer un mes-
sage », a déclaré André Géli-
nas, un sergent-détective 
à la retraite de la police de 
Montréal qui a travaillé dans 
le renseignement et le crime 
organisé.

Selon lui, la violence est 
régulièrement utilisée par 
des groupes criminels tels 
que la mafia italienne, les 
motards et les gangs de 
rue, mais auparavant, « ils 
essayaient de se cacher 
pendant qu’ils le faisaient ». 
Le fait qu’ils filment leur vio-
lence reflète une nouvelle 
approche, a-t-il ajouté.

Parmi les personnes arrê-
tées depuis quelques jours 
figurent huit hommes et 

deux femmes impliqués 
dans une prise d’otages qui 
a fait un mort et trois blessés 
à Saint-Malachie, au sud de 
Québec, le 19  février. On 
retrouve parmi eux deux 
Septiliens  : William Monger 
Gagnon, 27  ans et Evan 
Lavoie, 21 ans. 

Les charges retenues contre 
eux comprennent l’enlè-
vement et les voies de fait 
graves « pour blessure, muti-
lation, défiguration et/ou 
mise en danger de la vie ».

Patrick Martin, 29 ans, a été 
identifié comme étant le 
défunt et des informations 
indiquent qu’il a été tué par 
l’une des personnes kidnap-
pées.

Mme  Mourani a affirmé 
que la publication par les 
gangs de rue sur les réseaux 
sociaux est une pratique de 
longue date, mais que les 
vidéos illustrant la torture 
des opposants sont une pre-
mière au Québec. Selon elle, 
il s’agit d’une pratique plus 
communément associée aux 
cartels mexicains ou colom-
biens ou aux gangs de rue 
d’Amérique centrale.

La rafle du week-end du 

23 février et celle de la der-
nière semaine ont inclus des 
membres de haut rang de la 
« Blood Family Mafia ».

Le chef du groupe, Dave 
« Pic » Turmel, est toujours en 
cavale et est recherché par 
la police de Québec depuis 
juillet 2023, après une opé-
ration lancée en février 2019 
pour contrer une hausse 
des violences liées au trafic 
de drogue. Selon certaines 
informations, Turmel se 
cache en Europe.

La sergente Hélène St-Pierre, 
de la SQ, a affirmé que la 

22e  personne arrêtée dans 

le cadre de l’« Opération 
Scandaleux » avait comparu 
le 27 février devant le tribu-
nal à Québec.

M. Gélinas, le sergent détec-
tive à la retraite, a affirmé 
que ce sera aux tribunaux de 
faire leur travail maintenant 
que les arrestations ont été 
effectuées.

« J’espère que cela va 
mettre un peu un frein à (la 
violence), a-t-il ajouté. Nous 
croisons les doigts pour que 
les tribunaux fassent leur 
part. »

Maison mobile criblée de balles le 28 décembre, au parc Ferland, à Sept-Îles. Photo Marie-Eve Poulin

Crime organisé

La tension devrait baisser

« C’est une alliance de nombreux 
trafiquants de drogue, certains sont 
indépendants, d’autres sont membres 
de gangs de rue, mais ce qu’ils ont en 
commun, c’est qu’ils ne veulent pas 
payer la part de 10 % aux Hells Angels. »

 —Maria Mourani
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À l’heure actuelle, lorsqu’un 
appel est logé pour une 
demande ambulancière, 
les paramédics sont contac-
tés par radio. Ils prennent 
manuellement en note les 
informations de la répar-
titrice sur l’état de la per-
sonne auprès de qui ils sont 
appelés à intervenir. 

Ils entrent ensuite l’adresse 
dans le GPS de leur cellu-
laire. 

D’ici la fin de 2024, le CISSS 
de la Côte-Nord espère 
avoir complété le projet de 
tablettes véhiculaires et de 
formulaires électroniques, 
dont le déploiement est 
estimé à 300 000  $ sur le 
territoire. 

La Côte-Nord n’est pas la 
seule région à ne pas avoir 
encore ce système dans 
ses ambulances. Le Bas-
Saint-Laurent et la Gaspésie 
l’attendent toujours, notam-
ment. 

Le CISSS semble convaincu 
des avantages que pro-
cureront les tablettes 
véhiculaires. On croit qu’il 
y aura une amélioration 
des délais de réponse des 
ambulances, puisque les 
paramédics recevront les 
informations sans délai, 
ainsi que le trajet le plus 
rapide pour se rendre à l’ap-
pel. La collecte de données 

sera aussi améliorée « sur 
la disponibilité des ambu-
lances et sur leur utilisation, 
permettant de prendre de 
meilleures décisions sur 
l’organisation de service », 
a indiqué son conseiller en 
communication, Pascal Para-
dis. 

On anticipe aussi une 
diminution du délai de 
traitement des appels, une 
amélioration du processus 
d’assurance-qualité, une 
rédaction plus rapide et 
informatisée des formu-
laires, ainsi qu’une « dimi-
nution significative » de la 
charge de travail du Centre 
de communication santé 
par l’automatisation des 
processus, « réduisant ainsi 
le risque d’erreur », sou-
ligne-t-il.  

Pour Paraxion, qui fournit les 
services ambulanciers sur la 
Côte-Nord, on voit surtout le 
changement à venir comme 
étant facilitant. 

« C’est simplement pour 
avoir de meilleurs outils 
pour nos paramédics, mais 
ils sont capables de faire 
leur travail [sans], ça ne 
compromet pas la couver-
ture et ça n’a aucun impact 
sur le temps de réponse », a 
affirmé Sarah Jourde-Guy, 
chef des communications 
chez Paraxion. 

Ambulances à l’Hôpital de Sept-Îles. Photo archives

Les ambulances de la Côte-Nord seront 
plus technos
D’ici la fin de l’année, les paramédics de la Côte-Nord ne seront plus obligés d’utiliser leur 
cellulaire pour chercher les adresses où on les appels à l’aide. Les ambulances seront équi-
pées de tablettes véhiculaires, ce qui viendra améliorer les délais de réponse, estime le 
CISSS. 

Emy-Jane Déry
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La politique est une arène 
où se joue le pouvoir et pour 
l’obtenir, certains ont peu 
de scrupule et de retenue. 
Et tout ça, ce n’est pas pour 
tout le monde, on l’a bien vu 
ces dernières semaines, où il 
a beaucoup été question de 
démission chez les élus.

N’entre pas dans une arène 
le premier venu. Ça prend 
minimalement une bonne 
carapace, de l’assurance 
et quelques habilités inhé-
rentes à l’emploi. Mais ça 
prend aussi un soutien 
familial à toute épreuve, car 
disons-le, la politique fait 
parfois des dommages col-
latéraux, les conjoint.es en 
savent quelque chose.

En cette fi n de février, nous 
avons perdu deux grands 
acteurs de la scène politique 
canadienne, québécoise, 
voire nord-côtière et pas 
les moindres. Brian Mulro-
ney ex-Premier Ministre du 
Canada et Lucien Lessard, 
ex-Ministre sous René 
Lévesque auront marqué 
l’histoire à leur façon, sans 
doute convaincus qu’elle 
était la bonne. 

Je ne pense pas me trom-
per en disant que Brian 
Mulroney, c’était le gentle-
man incarné, un diplomate 
plus grand que nature qui 
maîtrisait l’art de la négo-
ciation. Malgré ces grandes 
qualités, ce Premier Ministre 
canadien à deux reprises 
plutôt qu’une a tenté de 
réintroduire le Québec dans 
l’accord constitutionnel sans 
succès, soit par l’accord du 
lac Meech en 1987 et celui 
de Charlottetown en 1992.

Il aura au moins essayé, 
persuadé que le reste du 
Canada ferait amende 
honorable après que sous 
Pierre-Élliott Trudeau, la 
constitution fût rapatriée 
sans l’accord de Québec. 
Nul doute que ce petit gars 
de Baie-Comeau avait une 
grande sensibilité pour les 
préoccupations du Québec. 
Pour ma part, les grands 
dossiers qui ont marqué la 
vie économique du Canada 
sous sa gouverne, sont sans 
contredit l’Accord de Libre 
Échange canado-américain 
devenu plus tard l’ALENA, la 
privatisation d’Air-Canada et 
celle de Pétro-Canada.

Bref, le petit gars de 
Baie-Comeau, comme il 
aimait lui-même le rappeler, 
a été hissé aux plus grandes 
fonctions canadiennes d’où 
il a fait de son mieux, j’en 
suis convaincu, pour diriger 
un pays vaste et complexe 
animé par deux solitudes. 

Dans la belle province cette 
fois-ci, Lucien Lessard sautait 
dans l’arène politique à l’âge 
de 23  ans, alors membre 
du Rassemblement pour 
l’Indépendance Nationale, 

le RIN. Il sera coup sur coup 
membre fondateur du Ral-
liement National et du Parti 
Québécois. Il remportera sa 
première élection en 1970 
et mènera une vie politique 
bien remplie jusqu’en 1982.

Lucien Lessard aura été le 
premier Nord-Côtier à occu-
per un poste de ministre à 
Québec. J’ai eu la chance 
de rencontrer cet homme 
d’exception lors d’un dépla-
cement à Québec, dans les 
bureaux du ministère des 
Transports, où nous allions 
réclamer des réponses dans 
le dossier de désenclave-
ment de la Côte-Nord. On 
me présenta ce militant bien 

discret, ce petit homme 
qui du haut de ces 80  ans 
se tenait bien droit, l’œil 
aiguisé, prêt à en découdre 
pour obtenir une fois de plus 
des réponses et des engage-
ments.

Tout au long de sa vie, Lucien 
Lessard aura été au service 
de la cause, une cause qui 
le dépassait et pour laquelle 
il aura tout donné. Et pour 
moi, c’est ce qui représente 
l’exception. D’abord l’éman-
cipation du Québec dans 

un Canada hostile, puis celle 
de la Côte-Nord dans un 
Québec qui fait la sourde 
oreille et tarde à reconnaître 
la Côte-Nord comme une 
région à part entière et non 
uniquement comme un 
libre-service à ressources 
naturelles.

Cet homme, la Côte-Nord 
lui doit beaucoup et j’espère 
que nous lui rendrons justice 
en terminant le travail qui 
mènera au désenclavement 

de notre belle région. 

Merci à ces hommes et 
ces femmes politiques qui 
marquent l’histoire pour le 
mieux, au prix de sacrifi ces 
importants.

Bon voyage messieurs Les-
sard et Mulroney et si vous 
êtes chanceux, lorsqu’arrivé 
à la rivière, il y aura un pont…

Le roi est mort, vive le roi !

« Je ne pense pas me tromper en 
disant que Brian Mulroney, c’était le 
gentleman incarné, un diplomate plus 
grand que nature qui maîtrisait l’art de la 
négociation. »

C’est l’expression qui me vient en tête chaque fois qu’un politicien nous quitte pour l’au-delà, alors 
que fusent les éloges de toute part, ne retenant que le meilleur de son passage. Reconnaître les bons 
coups d’un politicien alors qu’il a consacré une partie importante de sa vie au service des affaires 
de l’État, pourquoi pas. Après tout, en politique, dans le feu de l’action, la tendance est plutôt à la 
critique et plus souvent qu’autrement elle est acerbe et malveillante.

Réjean Porlier
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Les travailleurs de Minerai 
de fer Québec affiliés au 
Syndicat des Métallos 
ont obtenu une nouvelle 
convention collective 
de cinq ans, qui prévoit 
des hausses salariales 
moyennes de 26,25  %. Les 
membres ont voté 86,7  % 
en faveur de l’entente.

Vincent Rioux-Berrouard

La convention a été ratifiée 
à la suite d’une série d’as-
semblées générales, qui se 
sont tenues au cours de la 
dernière semaine.

Les hausses salariales pré-
vues sont de 13,25  % la 
première année, puis de 
3 % pour chacune des trois 
années suivantes et de 4 % 
pour la cinquième et der-
nière année.

Les journaliers auront droit 
à une hausse additionnelle 
de 4,37  %, puisqu’ils sont 
reclassés dans l’échelle 

salariale. Dès la première 
année, ces derniers devien-
dront les mieux payés de la 
Côte-Nord, tandis que l’en-
semble des travailleurs de 
Minerai de fer Québec se 
hisseront parmi les mieux 
payés de la région, à la 
quatrième année.

« Ce contrat fait de la com-
pagnie québécoise Minerai 
de fer Québec une des 
mines où les salariés sont 
les mieux payés. C’est grâce 
à la présence des Métallos, 
qui ont su négocier d’égal 
à égal pour que les travail-
leurs soient considérés et 
valorisés à la hauteur de leur 
contribution au succès de 
la mine », a dit le président 
de la section locale  9996, 
Sébastien Bergeron, qui 
représente 712  métallos 
travaillant pour la plupart 
en navettage.

La minière indique que 
cette entente permettra de 
procurer une plus grande 

stabilité aux travailleurs, à 
la communauté et à l’entre-
prise elle-même.

« L’entente équilibre la 
nécessité de rester concur-
rentiels en attirant les 
meilleurs talents, tout en 
veillant aussi à ce que notre 
Société puisse naviguer 

dans des contextes éco-
nomiques incertains. Cet 
important jalon permet à 
notre Société de continuer 
d’avoir un impact positif 
localement, alors que nous 
déployons notre vision 
d’être un chef de file au 
sein de la chaîne d’appro-
visionnement de l’acier 

vert », a affirmé le chef de 
la direction de Champion, 
David Cataford, par voie de 
communiqué.

Les employés syndiqués 
affiliés au Syndicat des 
Métallos représentent envi-
ron 63  % de l’effectif de la 
mine du Lac Bloom.

Installations de Champion Iron au Lac Bloom. Photo Champion Iron

Minerai de fer Québec

Une nouvelle convention de cinq ans

Avec la participation financière de :
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Journée 
international des 
droits des femmes 

13
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 6

 m
ar

s 2
02

4 
ǀ L

e 
N

or
d-

Cô
tie

r



La charge mentale, ce travail invisible 
qui affecte davantage les femmes

Quel que soit leur statut (en couple, avec ou sans enfants, employée 
ou non…), les femmes portent souvent un lourd fardeau invisible :  
celui de la charge mentale. 

DES RESPONSABILITÉS À LA PELLETÉE
La charge mentale, c’est d’avoir la responsabilité (pour ne pas dire la 
pression) de devoir penser à tout ce qu’il y a à faire, à gérer et à planifier 
au sein d’un foyer, par exemple :

•  Les tâches domestiques (lavage, repas, entretien du terrain, etc.);
•  Les achats ( épicerie, vêtements, effets scolaires, etc.);
•  Les rendez-vous (coiffeur, dentiste, médecin, etc.);
•  Les fêtes (acheter des cadeaux, envoyer des invitations, etc.);
•  Les inscriptions (à l’école, au camp de jour, etc.).

Ainsi, la charge mentale demande non seulement d’anticiper les be-
soins des membres de la famille, mais aussi de trouver des solutions 
pour y répondre, de faire des choix et d’effectuer les suivis. Bref, c’est 
un travail considérable et épuisant qui peut avoir des conséquences 
importantes sur la santé physique et psychologique des femmes. 

C’est en continuant de parler de ce phénomène que nous évoluerons 
en tant que société vers un partage plus égalitaire des tâches invisibles.

Si vous êtes une femme surmenée par vos responsabilités, n’hésitez  
surtout pas à recourir à des ressources pour vous délester!

vous souhaite une bonne journée internationale des droits des femmes

767 de Puyjalon Baie-Comeau, Qc, G5C 1M9, (418) 589-6171
info@rfcn.ca rfcn.ca

Collectif 8 mars.
Visuel: Marianne Chevalier et Natalie-Ann Roy. Agence: Belvédère coop

Le REGROUPEMENT DES FEMMES DE LA CÔTE-NORD

En tant que femmes, nous devons 
nous lever pour nous-mêmes. 

En tant que femmes, nous devons 
nous lever pour les unes  

et les autres. 
En tant que femmes, nous devons 

nous lever pour la justice pour tous. 

24h/7 jours  |  Gratuit et confidentiel
418 962-8141  |  maisonfemmessi.com
S.O.S violence conjugale 1 800 363-9010
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Selon l’Organisati on internati onale du Travail (OIT), les 
femmes ont nett ement plus de diffi  cultés à trouver un tra-
vail décent. En eff et, partout dans le monde, celles-ci sont 
confrontées à une panoplie d’obstacles à l’emploi, ce qui 
augmente leur vulnérabilité. Voici un survol des causes de 
ce phénomène qui, malheureusement, ne semble pas près 
de s’améliorer dans un futur rapproché.

BARRIÈRES MULTIPLES
Les obstacles à l’emploi sont nombreux et variés. Mais at-
tenti on : ceux-ci sont diff érents selon le fait de vivre dans un 
pays en développement, émergent ou développé. Les princi-
pales raisons pour lesquelles des millions de femmes ne sont 
pas acti ves sur le marché du travail sont :

• Former un couple avec un homme (ce dernier a un travail 
rémunéré, tandis qu’elle s’occupe des tâches ménagères, 
des enfants, etc.);

• Être une mère de famille monoparentale (au Québec, 
plus de 75 % des familles monoparentales sont dirigées 
par une femme);

• Avoir des diffi  cultés à concilier famille et travail 
(ex. : horaires atypiques, enfants ayant des besoins 
parti culiers);

• Ne pas disposer d’un moyen de transport 
pour se rendre au travail;

• Risquer de subir du harcèlement ou une agression 
sexuelle lors de ses déplacements;

• Ne pas avoir de ressources à proximité pour garder 
ses enfants (ou ne pas avoir assez d’argent pour payer 
un service de garde);

• Vivre dans une famille où l’on juge négati vement 
le travail des femmes;

• Avoir un faible niveau d’instructi on.

CONFORMITÉ TENACE
Encore en 2024, les rôles att ribués « par défaut » aux 
hommes et aux femmes persistent dans de nombreux pays. 
Ainsi, l’homme demeure le pourvoyeur et la femme reste à la 
maison. Et bien que son travail (préparer les repas, prendre 
soin des enfants, etc.) soit indéniablement essenti el, celui-ci 
n’est ni valorisé ni rémunéré. Par ailleurs, selon l’OIT, 20 % 
des hommes et 14 % des femmes à l’échelle mondiale consi-
dèrent qu’il est malvenu, voire inacceptable qu’une femme 
travaille hors de son foyer!

PISTES DE SOLUTION
Bien qu’on ne puisse faire évoluer les mentalités facilement, 
il existe néanmoins plusieurs stratégies et soluti ons pour fa-
voriser l’accès des femmes à un emploi décent. Off rir des 
services de garde fl exibles et abordables, donner accès à 
des congés parentaux plus généreux, promouvoir un par-
tage équitable des tâches domesti ques, se pencher sérieu-
sement sur l’égalité salariale et instaurer des mesures contre 
la discriminati on à l’embauche, par exemple, peuvent réelle-
ment changer la donne.

Dans le cadre du 8 mars, Journée internati onale des droits 
des femmes, il est nécessaire de se rappeler la perti nence 
de la lutt e pour l’égalité des sexes. C’est en multi pliant les 
acti ons concrètes et en sensibilisant la populati on aux injus-
ti ces que nous parviendrons à créer un monde où toutes les 
femmes qui le désirent pourront occuper un emploi à leur 
mesure, sécuritaire et bien rémunéré.

Emploi : 
pourquoi les femmes 
sont-elles pénalisées? 

Selon l’OCDE, le Québec 
est le 2e endroit dans le 
monde (après la Suède) où les 
femmes ont le taux d’emploi 
le plus élevé, soit 83,4 %.

Cela s’explique en parti e par 
le réseau de garderies subven-
ti onnées et les crédits d’impôt 
pour les services de garde.

����������������
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femmes!lesélébrez
P a r m i  to u te s  l e s  p a r t i c i p a nte s ,  n o u s  fe ro n s  t i re r 

1  p a i r e  d e  b i l l e t s  p o u r  l e  s p e c t a c l e 
d’h u m o u r  d e  Ma t t h i e u  P e p p e r

( ve n d re d i  8  m a r s  2 0  h )

418 961-3899
222, rue Smith, Sept-Îles, QC G4R 3W9

sophie.vaudrin@cgocable.ca

Sophie 
Vaudrin

Massothérapeute

418 962-0222
265, boul. des Montagnais, Sept-Îles

Marcelline 
Tshernish
 Directrice de 
la santé-ITUM

 Centre de santé Uauitshitun de Uashat

418 962-5433
271, boul. des Montagnais, Sept-Îles

reception@sdeum.com

Shanda 
Jean-Pierre

Technicienne 
comptable

418 962-5433
271, boul. des Montagnais, Sept-Îles

reception@sdeum.com

Sylvie 
Joubert
Directrice 

Atautshuap

418 962-5433
271, boul. des Montagnais, Sept-Îles

reception@sdeum.com

Roxanne 
Jérôme

Technicienne 
comptable

418 962-5433
271, boul. des Montagnais, Sept-Îles

reception@sdeum.com

Myriam 
St-Onge

Adjointe 
exécutive

418 962-5433
271, boul. des Montagnais, Sept-Îles

reception@sdeum.com

Eléonore 
Picard

Coordonnatrice 
aux ressources 

humaines

418 766-4747
24, boulevard des Îles, Sept-Îles

Stéphanie 
B-Roy

Opticienne 
d’ordonnances

418 766-4747
24, boulevard des Îles, Sept-Îles

Sylvie 
Desrosby
 Conseillère
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Vous êtes une femme et visez un poste de 
cadre au sein d’une entreprise? 

Voici trois conseils qui vous aideront à gravir 
les échelons vers un emploi à la mesure de vos 
ambiti ons!

1. Inspirez-vous des meilleures : faites fi  des 
idées préconçues, comme le mythe que 
les femmes ne peuvent pas occuper des 
postes importants pour 1001 raisons (ex. : 
s’occuper des enfants). Pour « booster » 
votre confi ance et votre moti vati on, lisez 
la biographie de femmes d’aff aires inspi-
rantes ou assistez à leurs conférences.

2. Joignez-vous à des réseaux : parti -
cipez autant que possible à des évène-
ments d’aff aires permett ant de faire du 
réseautage. Plus vous aurez de contacts 

professionnels, plus vos chances de grim-
per dans l’organigramme d’une entreprise 
augmenteront.

3. Apprenez à déléguer : diffi  cile de se con-
centrer sur la progression de sa carrière 
si l’on passe des heures à eff ectuer des 
« tâches connexes ». Voyez si d’autres 
personnes ou des logiciels d’intelligence 
arti fi cielle peuvent libérer de précieuses 
cases dans votre agenda!

Avec de la déterminati on, du courage et de 
la bienveillance envers vous-même, vous 
parviendrez à vous démarquer. 

À vous de jouer! 

FEMMES

Comment gravir les échelons 
dans une entreprise?

24, boul. des Îles, Port-Cartier
418 766-2393

Mélanie Boulay
Notaire

« La femme parfaite 
est celle qui avance fi èrement 

avec ses défauts. »  
Inconnu

418 968-5044 | sans frais : 1 800 463-1644

421, avenue Arnaud, bur. 202 Sept-Îles (QC) G4R 3B3
Kateri.ChampagneJourdain.DUPL@assnat.qc.ca

DÉPUTÉE DE DUPLESSIS

KATERI CHAMPAGNE JOURDAIN

391, avenue Du Québec

Des femmes de cœur au Centre 
d’action bénévole le Virage
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femmes!lesélébrez

fe ra  t i re r  p a r m i  to u te s  l e s 
p a r t i c i p a nte s  1  p a i r e  d e 

b i l l e t s  p o u r  l e  s p e c t a c l e 
d’h u m o u r d e  M a t t h i e u  P e p p e r 

( ve n d re d i  8  m a r s  2 0  h )

Vot re  j o u r n a l 

418 766-4747
24, boulevard des Îles, Sept-Îles

Élodie 
Savard
Gérante

418 962-5433
271, boul. des Montagnais, Sept-Îles

Elisabeth 
Michel-

Rock
 Technicienne 

comptable

Eve 
Ringuette

 Adjointe 
administrative

418 962-5433
271, boul. des Montagnais, Sept-Îles

Sandra 
Grenier
 Artisane 

certifi ée Atikuss

418 962-6377
136, boul. Montagnais, Sept-Îles

418 961-8292
Facebook Céline Tremblay 

artiste peintre

Céline 
Tremblay

418 766-2787
24, rue des Chutes, Port-Cartier

Andreanne 
Spencer

Sophia Picard 
Moreau
Artisane 

certifi ée Atikuss

418 962-6377
136, boul. Montagnais, Sept-Îles

418 962-0222
265, boul. des Montagnais, Sept-Îles

Héléna 
Grégoire-Fontaine
 Directrice adjointe 

de la santé-ITUM

 Centre de santé Uauitshitun de Uashat
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Journée internationale 
des droits des femmes

MARS

Journée
internationale des
droits de la femme

8 M A R S 2 0 2 4

Innu Takuaikan Uashat
mak Mani-utenam

ITUM tient à célébrer la force,
la résilience et les réalisations

des femmes de notre
communauté.

Sandra Blais

106, rue Napoléon, Sept-Îles

Journée internationale

des droits de la femme

alouette.com

8 mars
Aluminerie Alouette souhaite une bonne journée internationale

des droits de la femme à toutes ses employées, partenaires et

membres de la communauté.
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La Journée internationale des 
droits des femmes est célébrée 
chaque année le 8 mars. C’est l’oc-
casion de souligner les réalisations 
des femmes et de les aider à réus-
sir dans le monde des affaires. Voi-
ci quatre façons simples de soute-
nir les entrepreneures dans votre 
communauté.

1. ENCOURAGEZ-LES
L’une des meilleures façons de 
donner du pouvoir aux entrepre-
neures est d’acheter leurs produits 
ou leurs services. Recherchez ac-
tivement les entreprises dirigées 
par des femmes, idéalement dans 
votre région et dans les environs, 
et soutenez-les chaque fois que 
vous le pouvez.

2. FAITES PASSER LE MOT
Les médias sociaux sont un outil 
puissant! Par conséquent, si vous 
aimez un produit ou un service 
d’une entreprise appartenant à 
une femme, dites-le à vos amis et 

publiez des informations à ce su-
jet sur vos pages de réseaux so-
ciaux. Vous ferez peut-être décou-
vrir à des personnes une marque 
qu’elles n’auraient probablement 
pas connue autrement.

3. DONNEZ VOTRE AVIS
Laisser un avis positif ou construc-
tif est l’un des meilleurs moyens 
d’aider les entreprises à s’amélio-
rer et à se développer. Cela peut 
également contribuer à accroître 
leur visibilité.

4. FAITES UN DON
Les entreprises dirigées par des 
femmes ont souvent du mal à ob-
tenir le financement dont elles ont 
besoin. Vous pouvez les soutenir 
en faisant un don à des organisa-
tions qui fournissent des prêts et 
des subventions aux petites entre-
prises appartenant à des femmes, 
notamment dans les secteurs dé-
favorisés.!

4 façons de valoriser les entrepreneures dans votre communauté

Alors que l’économie 
demeure incertaine, votre 
soutien peut contribuer 
à faire en sorte qu’une 
entreprise ait du succès 
ou non. 

À VOUS DE JOUER

UN DÎNER SERA SERVI À LA SALLE NANEU À 
MIDI. ENSUITE, À 13 H, NOUS DÉBUTERONS 
NOTRE MARCHE LE LONG DE LA RUE 
ARNAUD JUSQU’À PÈRE-DIVET, OÙ TOUT 
SE TERMINERA AU CENTRE D’AMITIÉ 
AUTOCHTONE DE SEPT-ÎLES.

UNIES PAR LA DIVERSITÉ, FORTES DANS 
NOTRE HARMONIE : LE 8 MARS 2024, PORTONS 

NOS JUPES OU NOS HABITS TRADITIONNELS 
ET MARCHONS ENSEMBLE, TISSONS LE FIL 

DE NOTRE UNITÉ – ENSEMBLE, FAISONS 
RÉSONNER LA FORCE DE LA DIVERSITÉ!

Force, fi erté, et féminité : Célébrons ensemble 
la Journée Internationale des Femmes 8 Mars 2024

MESDAMES

Journée internationale
des droits des femmes

8 MARS

r v l c ommu n i c a t i o n s . c a
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femmes!lesélébrez

1. ISLANDE
Depuis plus de 10 ans, 
l’Islande est en tête 
de l’indice mondial sur 
l’écart entre les sexes 

du Forum économique mondial. Le pays 
possède une loi qui impose l’égalité des 
salaires et des conditi ons d’emploi pour 
les hommes et les femmes. En 2010, il a 
adopté une loi exigeant que les conseils 
d’administrati on comptent au moins 40 % 
de femmes. En 2009, Jóhanna Sigurðardótti  r 
est devenue la toute première femme 
première ministre d’Islande.

3 pays à l’avant-garde en 
matière de droits des femmes

fe ra  t i re r  p a r m i  to u te s  l e s 
p a r t i c i p a nte s  1  p a i r e  d e 

b i l l e t s  p o u r  l e  s p e c t a c l e 
d’h u m o u r d e  M a t t h i e u  P e p p e r 

( ve n d re d i  8  m a r s  2 0  h )

3. DANEMARK
Au Danemark, les femmes poursuivent 
généralement leur carrière tout en 
élevant une famille, car le pays off re un 
congé parental généreux et des garderies 

subventi onnées. En outre, plus de 40 % des représentants au 
Parlement sont des femmes, de même que plusieurs ministres. 
La première femme première ministre du Danemark, Helle 
Thorning-Schmidt, a occupé ses foncti ons de 2011 à 2015.

2. NOUVELLE-
ZÉLANDE
La Nouvelle-
Zélande a été la 
première nati on 

autonome à accorder le droit de vote 
aux femmes en 1893. Deux femmes 
ont occupé le poste de première 
ministre à ce jour, et environ un ti ers du 
Parlement est féminin. En 2018, le 
Parlement a adopté à l’unanimité 
le projet de loi d’amendement sur 
l’égalité salariale, garanti ssant cett e 
dernière aux travailleurs, tous genres 
confondus.

Ces dernières années, de nombreux pays ont fait des efforts considérables pour 
faire progresser l’égalité des sexes. Il reste cependant un long chemin à parcourir 
pour atteindre la pleine parité entre les hommes et les femmes à travers le monde.

Ces dernières années, de nombreux pays ont fait des 
eff orts considérables pour faire progresser l’égalité des 
sexes. Il reste cependant un long chemin à parcourir 
pour att eindre la pleine parité entre les hommes et les 
femmes à travers le monde.

Vot re  j o u r n a l 

Jenny 
Lebel

418 962-5203
125, rue Maltais, Sept-Îles

Kathy
Lebel

418 962-5961
125, rue Maltais, Sept-Îles
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Le premier député péquiste 
et premier ministre de 
la Côte-Nord, Lucien 
Lessard, a quitté ce monde 
le 28  février, entouré de 
ses proches. Le natif des 
Bergeronnes a représenté 
sa région à l’Assemblée 
nationale pendant 12 ans.

Johannie Gaudreault 
jgaudreault@journalhcn.com

Selon les informations 
obtenues par le journal 
Haute-Côte-Nord, l’homme 
politique est décédé des 
suites d’une chute qui l’a 
plongé dans un coma, ce 
dimanche. Il venait d’avoir 
86 ans le 22 février.

Lucien Lessard a débuté sa 
carrière politique en 1970 
alors qu’il a été élu député 
du Parti québécois dans la 
circonscription de Sague-
nay, qui incluait à l’époque 
l’ouest de la Côte-Nord. Il a 
été réélu en 1973, 1976 et 
1981.

Au fil de ses mandats, on lui a 
attribué des ministères, dont 
celui des Travaux publics 
et de l’Approvisionnement 
dans le cabinet de René 
Lévesque du 26  novembre 
1976 au 6  juillet 1977. Il 
a aussi été ministre des 
Transports et ministre du 
Loisir, de la Chasse et de 
la Pêche jusqu’au 2  sep-
tembre 1982, date de sa 
démission. Il démissionna 
comme député sept jours 
plus tard, pour des raisons 
de santé, mettant ainsi fin à 
sa vie politique. Le ministre 
nord-côtier a porté plu-
sieurs dossiers, dont celui 
du pont sur le Saguenay 
qui est toujours d’actualité 
aujourd’hui. Il a aussi joué 
un rôle dans la fusion Hau-
terive/Baie-Comeau.

Réalisations

M. Lessard s’est investi dans 
sa région et participé à de 
nombreuses réalisations. Il a 
été membre de l’exécutif du 
Syndicat des enseignants 

de la Côte-Nord de 1962 à 
1968. Il a fondé le Conseil 
d’orientation économique 
de la Côte-Nord en 1965. 
Lucien Lessard a aussi 
œuvré comme conseiller 
technique de la Fédération 
des jeunes chambres de 
commerce du Canada fran-
çais en 1966 et 1967, puis 
il en a été le vice-président 
en 1967 et 1968.

Après sa période à l’Assem-
blée nationale, M. Lessard 
est revenu dans son coin de 
pays. Il a occupé le poste de 
directeur général de l’Impri-
merie Laizé à Baie-Comeau. 
De 1983 à 2000, année de 
sa retraite, il était à la tête 
du Centre local des services 
communautaires de Forest-
ville.

Rappelons que Lucien 
Lessard est né en 1938 aux 
Grandes-Bergeronnes. Il 
était le fils de Léon Lessard, 
commerçant et homme d’af-
faires, et de Marie Morin.

Source : toutes les infor-
mations historiques pro-
viennent de l’Assemblée 
nationale du Québec

Lucien Lessard a été le premier ministre de la Côte-Nord. Photo Archives-nationales-du-Quebec-a-Montreal-Fonds-
E6-S7-cote-p800511

Lucien Lessard rend son dernier souffle

INTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIREINTERUNIVERSITAIRE
UASHAT MAK MANI-UTENAM

Venez à la rencontre d’étudiants et professionnels issus de diverses
universités du Québec. Pour l’occasion, une panoplie d’activités animées
par les facultés vous seront proposées afin de vous faire découvrir
plusieurs programmes d’études.

Une expérience avec le milieu
universitaire à ne pas manquer !

12 mars
2024

Gymnase École
Manikanetish17h30 à 19h30

20242024

SalonSalon

Avec la participation
des artisans du 

Cet événement est pour toi si...
Tu es un.e étudiant.e

Tu souhaites effectuer un retour aux études

Tu es un.e professionnel.le qui désire se perfectionner

Tu es simplement curieux.se

ARTS - LANGUES - HISTOIRE
Arts visuel et graphisme
Cinématographie
Musique
Perfectionnement en transmission 

      d’une langue autochtone
Technolinguistique autochtone
CLÉ littérature autochtone
Histoire

PR
O

G
RA

M
M

ES
 P

RÉ
SE

N
TS

MÉTIERS DU TERRITOIRE
Archéologie
FFGG: Gardien du territoire
Plein air
Architecture de paysage et urbanisme
Architecture
Géomatique
Génie minier et génie civil
Génie

SANTÉ - BIEN-ÊTRE ANIMAL
Orthophonie et audiologie
Médecine vétérinaire
Médecine
Sc. Infirmières
Réadaptation (Ergothérapie et Physiothérapie)
Sciences de l’activité physique

DROIT - ADMINISTRATION - SÉCURITÉ
Droit
Administration
Criminologie
Sécurité et études policière

RELATION D’AIDE - ENSEIGNEMENT - SERVICES SOCIAUX
Intervention et relation d’aide en contexte autochtone
Orientation professionnelle
Travail social
Éducation: Langues autochtones et pédagogie
Enseignement

BIENVENUEBIENVENUEBIENVENUEBIENVENUEBIENVENUEBIENVENUE
À TOUS!À TOUS!À TOUS!À TOUS!À TOUS!À TOUS!
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Les demandeurs et des signataires pour une modification du Code électoral avant une 
rencontre avec ITUM, la semaine dernière. Photo Sylvie Ambroise

Des électeurs de la communauté de 
Uashat mak Mani-utenam tentent 
depuis un an de faire modifier le 
Code électoral pour y permettre 
une meilleure représentation des 
désirs de la communauté, mais 
ITUM ignore leurs demandes pour-
tant faites selon les règles. 

Sylvie Ambroise  
Initiative de journalisme local

Pour ouvrir le Code électoral et y 
proposer des modifications, un ou 
des électeur(s) doivent recevoir l’ap-
pui d’au moins 100 électeurs, et ce, 
6 mois avant la date de la prochaine 
élection. Jacques-Alex Shantesh 
Jourdain et d’autres membres de la 
communauté ont effectué cet exer-
cice.

En date du 31  mars dernier, ils 
avaient récolté 102  noms pour 
ouvrir le Code. Le 5 avril, un huissier 
a fait parvenir la demande à tous les 
membres élus du conseil. 

« N’ayant aucune réponse. J’ai 
envoyé une demande d’état de 
l’avancement de notre demande à la 
greffière de ITUM, qui l’a transmise 
au Directeur général de ITUM », a 
expliqué M. Jourdain sur les ondes 
de la CKAU. 

Il affirme avoir communiqué pour la 
dernière fois avec le directeur géné-
ral de ITUM, Normand Ambroise, le 
12 mai 2023, par courriel. 

« Il m’a demandé si c’était moi qui 
demandais cette modification, j’ai 
dit oui et j’ai nommé les autres per-
sonnes qui m’ont aidé à récolter les 
100 signatures », a-t-il résumé. 

Ensuite, plus rien. Pourtant, l’article 7 
du Code électoral d’ITUM prévoit 
qu’en cas de contestation des élec-
tions, un comité doit être formé pour 
se pencher sur le cas. Toujours selon 
les dispositions prévues au Code 

électoral, ce comité doit être formé 
de trois personnes  : le directeur 
général d’ITUM, le greffier d’ITUM et 
un notaire désigné par ces derniers. 

Les signataires souhaitant ouvrir le 
Code électoral estiment notamment 
que cette façon de faire ne permet 
pas l’impartialité. Ils demandent que 
le comité soit plutôt composé de 
trois membres de la communauté 
de Uashat mak Mani-utenam qui 

seraient déterminés par un vote de 
la population. Ils souhaitent aussi 
que les demandeurs de modification 
du Code électoral soient convoqués 
pour présenter leur argumentation. 

Pression

Vendredi dernier, les demandeurs 
de la modification du Code sont 
allés voir le conseil en personne 
pour réclamer des explications. Ils 
ont diffusé leur rencontre sur les 
réseaux sociaux. On peut y voir le 
directeur adjoint, Gilles Larouche 
et un membre du conseil, Jonathan 
St-Onge. 

Toujours selon les règles du Code 
électoral, ITUM aurait dû appeler sa 
communauté pour une assemblée 
générale, au cours de laquelle les 
modifications proposées auraient 
été présentées. Un affichage public 
aurait dû suivre et la population 
aurait dû pouvoir voter pour chacun 
des changements proposés.

À savoir pourquoi les demandes 
sont ignorées depuis maintenant 
près d’un an, ITUM n’a pas souhaité 
accorder d’entrevue pour l’instant. 

« Par les mécanismes en place, le 
dossier va atterrir lors de la pro-
chaine rencontre politique des 
élus », a indiqué le Service des com-
munications. 

Depuis un an, ITUM ignore une demande 
de révision du Code électoral

Le service de transport 
ferroviaire Tshiuetin investit 
massivement dans sa flotte 
de train et a entrepris la 
rénovation de ses wagons 
de passagers. 

Emy-Jane Déry

Le réseau Wi-Fi sera 
implanté pour l’ensemble 
du trajet. Intercom et écrans 
à bord des wagons seront 
renouvelés. 

L’entreprise fera aussi l’ac-
quisition de nouveaux équi-
pements spécialisés pour 
l’entretien de la voie ferrée 
« afin d’assurer la fiabilité et 
la sécurité des infrastruc-

tures ferroviaires », indique-
t-on dans un communiqué. 

« Cette décision s’inscrit 
dans une démarche de 
gestion responsable visant 
à garantir la durabilité des 
infrastructures tout en réa-
lisant d’importantes écono-
mies grâce à la réduction 
des coûts d’entretien et de 
manutention », poursuit-on. 

Par ailleurs, un nouveau 
camp de travailleurs est 
en cours de construc-
tion à Emeril. Il inclura 
35 chambres. La fin des tra-
vaux est prévue en mai. 

Tshiuetin emploie 150  per-
sonnes en période de pointe, 
dont 89 % sont autochtones. 

En 2021, Transport Canada 
avait déjà annoncé son 
intention d’augmenter ses 
subventions d’au moins 
12  millions de dollars par 
année à l’entreprise. La 
Banque d’infrastructure du 
Canada et Québec avaient 
indiqué rendre disponibles 
à l’entreprise pour le projet, 
sous forme de prêts rem-
boursables, respectivement 
50 M$ et 5 M$ de dollars. 

Pour le moment, le projet 
total déployé coûtera seule-
ment 25 M$.  Train passager de Transport ferroviaire Tshiuetin. Photo Facebook

Investissements de 25 M$ chez Tshiuetin
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Le manque de connaissances 
entraîne la circulation d’une foule 
de fausses idées préconçues au sein 
des communautés de Sept-Îles et 
Uashat mak Mani-utenam, estiment 
leurs dirigeants, qui espèrent chan-
ger les choses. 

Sylvie Ambroise  
Initiative de journalisme local

Le chef de la communauté de Uashat 
mak Mani-utenam et le maire de 
Sept-Îles ont tenu une première ren-
contre, dans les dernières semaines, 
dans le but de travailler davantage 
en collaboration. 

Pour Mike Mckenzie, la perspective 
de la relation a évolué lorsqu’il a été 
invité à l’assermentation du maire, 
Denis Miousse. 

« Nous avons eu un grand rappro-
chement à ce moment-là. Je lui ai 
dit que nous sommes des voisins, 
nous devons travailler ensemble 
dans plusieurs secteurs », a rapporté 
le chef, sur les ondes de la SOCAM, 
une radio qui traite des sujets en lien 
avec les Atikamekw et les Innus. 

Ce dernier propose la création 
d’un poste d’agent de liaison, pour 
les dossiers concernant la Ville de 
Sept-Îles et ITUM. Il estime que cela 
pourrait contribuer à défaire certains 
mythes.

« Les non-autochtones pensent que 
si nous avons notre autodétermi-
nation, bien on va les sortir du ter-
ritoire, ça n’arrivera pas et cela est 
dû à une mauvaise connaissance 
de notre culture et surtout de notre 
vision », a clamé le chef Mckenzie. 
« Je leur ai proposé qu’il y ait un 
agent de liaison du dossier autoch-
tone pour entre autres renseigner 
les membres du conseil municipal 
de la réalité des Innus, mais aussi, 

rappeler l’importance de continuer 
à travailler ensemble pour le bien de 
nos communautés respectives. »

Le maire de Sept-Îles est aussi 
d’avis que la relation entre les deux 
communautés est primordiale, 
particulièrement dans le contexte 
du développement de nouveaux 
grands projets sur le territoire. 

« Au niveau du développement 
économique, veut, veut pas, c’est 
les deux communautés qui seront 
touchées par la venue de grands 
projets et il va falloir s’assoir avec ces 
grandes entreprises-là pour trouver 
les meilleures façons de travailler, 
pour que les deux communautés 
reçoivent un bénéfice », a expliqué 
Denis Miousse, sur les ondes de la 
CKAU.

Racisme et sensibilisation

On se souvient que la résidence pour 
étudiants autochtones « Nutshimit », 
située près du Cégep de Sept-Îles, 

avait été très mal accueillie dans le 
secteur. Des résidents craignaient 
entre autres que la valeur de leur 
résidence diminue et que le taux de 
criminalité augmente dans le quar-
tier.

« C’est en ayant ce genre de ren-
contre [entre Denis Miousse et Mike 
Mckenzie], que l’on va être capable 
de mieux expliquer à la population 
blanche que les Autochtones, bien 
ce sont nos voisins. On doit travailler 
avec eux, autant pour eux que pour 

nous. On a eu une entente avec le 
Cégep de Sept-Îles pour que la rési-
dence soit là où elle est. Je pense 
que c’est un pas en avant et on devra 
continuer dans cette ligne de pas, 
pour que les deux nations puissent 
un jour cesser d’avoir du racisme, 
autant d’un côté comme de l’autre », 
souhaite Denis Miousse. 

La prochaine rencontre de collabo-
ration entre ITUM et la Ville devrait 
avoir lieu fin mars.

Sur la photo, on aperçoit des membres du conseil municipal de Sept-Îles et du conseil de bande de Uashat mak Mani-utenam. Photo courtoisie

ITUM et la Ville de Sept-Îles

Faire tomber les idées préconçues

« Les non-autochtones pensent que si nous avons 
notre autodétermination, bien on va les sortir du 
territoire, ça n’arrivera pas et cela est dû à une 
mauvaise connaissance de notre culture et surtout 
de notre vision. »

 —Mike Mckenzie

CET ESPACE EST MIS À LA DISPOSITION DE CENTRAIDE DUPLESSIS TOUT À FAIT GRATUITEMENT PAR VOTRE JOURNAL LE NORD-CÔTIER 
CET ESPACE EST MIS À LA DISPOSITION DE CENTRAIDE DUPLESSIS TOUT À FAIT GRATUITEMENT PAR VOTRE JOURNAL LE NORD-CÔTIER

Pour la Journée internationale des droits des femmes, 
nous célébrons chacune d’entre vous pour l’impact positif 
et votre contribution à la croissance et au maintien du 
réseau communautaire de la grande région de Duplessis. 

Merci!

Les femmes au cœur 
du réseau communautaire
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La Ville de Sept-Îles a 
confirmé sa participation 
financière au projet de 
construction d’un immeuble 
de 60  logements de la 
Corporation de dévelop-
pement de logements 
(CODELO) de Sept-Îles.

Vincent Rioux-Berrouard

L’organisation souhaite bâtir 
un édifice similaire au pavil-
lon des Îles, situé au 830 
rue Doucet, à proximité de 
l’église Marie-Immaculée. 
Il serait constitué de loge-
ments de type 3 1/2 et 4 1/2.

Le projet est évalué à 
25,4  M$. Une demande 
de subvention de 10,9  M$ 
sera déposée à la Société 
d’habitation du Québec, via 
le Programme d’habitation 
abordable Québec. Toute-
fois, selon les normes du 
programme, une contribu-
tion municipale équivalente 
à 40 % de la subvention doit 
être obtenue.

Ainsi, la Ville de Sept-Îles a 
confirmé sa participation au 
projet pour une somme de 

4,3 M$ lors de la séance du 
conseil du 26  février. Cette 
contribution se présente 
sous différentes mesures. La 
Municipalité offrira un crédit 
de taxe sur une période 
35  ans, qui vaut environ 
3,9 M$. Elle fera également 
le don d’un terrain situé sur 
la rue Comeau pour le futur 
édifice à logements.

Le président de la CODELO, 
Guy Berthe, qui est égale-
ment conseiller municipal, 
s’est réjoui de cette avancée 
dans le dossier.

« Grâce à la résolution de 
la Ville de Sept-Îles, nous 
allons pouvoir déclencher 
les demandes d’aide finan-
cière pour la réalisation de 
ce projet », a-t-il dit.

La conseillère Charlotte 
Audet, qui agissait comme 
mairesse suppléante en 
l’absence du maire, Denis 
Miousse, a rappelé qu’il était 
important de saisir toutes 
les opportunités pour faire 
avancer le dossier du loge-
ment à Sept-Îles.

L’édifice à logements du 830 rue Doucet à Sept-Îles a été construit par la 
CODELO de Sept-Îles. L’organisme veut s’inspirer de ce bâtiment pour son 
projet de 60 logements.

Projet de 60 logements
La Ville confirme sa 

participation

(VB) La Ville de Sept-Îles 
diminuera sa contribution 
financière pour le Vieux-
Quai en Fête (VQEF). De 
85 000  $ en 2023, elle pas-
sera à 50 000 $ en 2024. Lors 
de la séance publique du 
26 février, la Ville de Sept-Îles 
a procédé à l’annonce des 
contributions financières 
annuelles pour différentes 
corporations municipales et 
organismes. Le VQEF n’est 
pas le seul à voir son budget 
diminuer. C’est aussi le cas 
pour Tourisme Sept-Îles, 

qui recevra 739 000  $ cette 
année. L’an dernier, cette 
corporation municipale avait 
reçu 948 000 $.

La Ville explique avoir fait 
une analyse de chaque 
situation.

« Tout ça est issu d’une étude 
qu’on fait pour chacune des 
corporations. On regarde 
ce qu’ils ont comme avoir 
dans leur coffre et combien 
ils ont besoin pour réaliser 
leur mission… On juge cas 

par cas », a affirmé la mai-
resse suppléante, Charlotte 
Audet. « Pour nous, ce qui 
est important, c’est qu’ils 
aient l’argent nécessaire 
pour réaliser les mandats 
qu’on s’attend d’eux, parce 
que la plupart sont des cor-
porations municipales », a 
ajouté Mme Audet.

Contributions annuelles de Sept-Îles

Baisse pour  
Vieux-Quai en Fête

(VB) Dans le cadre de la 
mise à niveau de l’usine de 
traitement d’eau potable 
de la Ville de Sept-Îles, 
des microfissures sur des 
tuyaux ont été découvertes.

Des travaux seront néces-
saires pour venir corriger 
ce défaut. Ils consisteront 
à venir imperméabiliser le 
tout. La tâche est estimée 
à 110 000  $, a affirmé la 

directrice générale de la 
Ville de Sept-Îles, Catherine 
Lauzon, lors de la séance 
du 26  février. Ce défaut 
n’avait pu être détecté au 
préalable, étant donné qu’il 
était dans une zone inac-
cessible avant le début des 
travaux de mise à niveau 
de l’usine d’eau.

Mme  Lauzon indique 
que le montant pour ces 

travaux sera couvert par 
le règlement d’emprunt 
initial pour les travaux à 
l’usine d’eau. Une somme 
était déjà prévue pour des 
dépassements de coûts. 
Amorcés depuis janvier, 
d’importants travaux de 
réfection sont en cours à 
l’usine de la centrale de 
traitement de l’eau potable. 
L’ensemble du projet est 
estimé à 15 M$.

Des microfissures à l’usine d’eau

910 000 $ (+60 000 $)
Développement  

Économique Sept-Îles

275 000 $ (-25 000 $)
Corporation de protection  

de l’environnement de Sept-Îles 

Contributions financières 2024 de la Ville 

252 000 $ (+ 47 000 $)
SPCA Côte-Nord

145 000 $ (+8 000)
Jardin du ruisseau Bois-Joli

83 000 $ (-20 000 $)
Musée régional de la Côte-Nord

Un potentiel développement 
domiciliaire
(VB) La Ville de Sept-Îles souhaite évaluer les possibilités de 
faire un développement domiciliaire à proximité des rues 
Antonio-Normand et Leventoux, dans le secteur Sainte-Fa-
mille. Ce lieu pourrait potentiellement contenir une quaran-
taine de lots. Un contrat a été octroyé à la séance du conseil 
du 26 février, pour effectuer des tests de sol pour la somme 
de 25 400 $.  « Avant d’aller plus loin, on veut voir la capacité 
des sols… C’est la première étape », a affirmé la mairesse 
suppléante, Charlotte Audet.

à la salle SCULPTURE (sous-sol) Centre socio-récréa� f de la Ville de Sept-Îles
Ce service gratuit est off ert aux personnes qui ont besoin d’assistance pour remplir 

leurs déclara� ons de revenus et qui n’ont pas les moyens de recourir à des services professionnels. 
En dehors de ces dates, il sera obligatoire de prendre rendez-vous avec notre équipe 

pour recueillir vos documents à partir du 20 mars !
Pour nous joindre : 418 444-2228

Mercredi 13 mars 2024                Jeudi 14 mars 2024               Lundi 18 mars 2024
De 13 h 30 à 15 h 30

SERVICE D’AIDE À L’IMPOT PAR DES BÉNÉVOLES
Le CAB le Virage off rira des séances grand public aux dates 
suivantes pour la produc� on de vos déclara� ons de revenus 2023
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Chaque année, le Mois de la reconnais-
sance de la pharmacie est célébré en 
mars partout à travers le pays. Cette ini-
tiative de l’Association des pharmaciens 
du Canada vise notamment à souligner le 
travail des professionnelles et profes-
sionnels de la pharmacie et à les remer-
cier pour leur rôle — des plus essentiels! 
— au sein du système de santé. Il s’agit 
également d’une occasion de faire mieux 
connaître au public tout ce que ces per-
sonnes clés peuvent faire pour lui.

N’HÉSITEZ JAMAIS À LEUR 
DEMANDER CONSEIL

Comme vous le savez sans doute, votre 
pharmacienne ou votre pharmacien vous 
propose une gamme de services variés : 
prolongation de vos ordonnances, pres-
cription de certains médicaments, suivi et 
ajustement de votre traitement, vacci-
nation, etc. Or, c’est aussi la ressource à 
consulter lorsque vous achetez des médi-
caments en vente libre ou des produits 
naturels, par exemple.

En effet, bien qu’ils soient offerts sans or-
donnance, ceux-ci pourraient entrer en 
interaction avec vos médicaments ou les 
uns avec les autres. Voilà pourquoi il est 
important d’obtenir un avis professionnel 
avant de vous les procurer. 

Il est d’ailleurs recommandé de toujours 
fréquenter la même pharmacie afin que 
son équipe ait accès à votre dossier com-
plet pour vous conseiller. De cette façon, 
vous pourrez également développer une 
certaine chimie avec celle-ci, et serez par 
conséquent plus à l’aise de discuter de 
votre santé.

Enfin, retenez que vous ne devriez jamais 
interrompre un traitement médicamenteux 
sans d’abord lui en parler. Que ce soit parce 
que vous vous sentez mieux ou parce que 
vous subissez des effets secondaires très 
incommodants, l’arrêt du traitement com-
porte des risques. Un accompagnement 
s’avère donc primordial — et ça tombe bien, 
votre pharmacienne ou votre pharmacien 
a à cœur de veiller sur votre santé!

Pour votre santé, 
consultez vos professionnelles 

et professionnels de la pharmacie!

Pour en savoir plus sur le Mois de la reconnaissance de la pharmacie,  
visitez le pharmacists.ca.

Notre priorité, et ce, depuis le premier jour, c’est 
d’être présentes pour notre clientèle et notre 

communauté. Nous sommes très fières d’ouvrir nos 
portes à tous les jours pour vous accueillir dans notre 

succursale. Et pour se faire, nous pouvons compter 
sur une équipe dévouée et disponible.

En ce Mois de la reconnaissance de la pharmacie,  
nous tenons à remercier toute notre équipe qui, 

chaque jour, offre des conseils 
et des soins accessibles pour votre santé.

 

Merci de répondre présents à tous les jours! 
Audrey B. Lachapelle et Jessy Brisson,  

Pharmaciennes propriétaires

Place de Ville 770, boul. Laure, local 10,  
Sept-Îles | 418 962-3333
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Votre pharmacien :

1005, boul. Laure, Sept-Îles, 418 962-9711

Adam Elbouhssini

Le pharmacien, c’est l’expert du médicament. Il joue un rôle 
central dans votre système de santé, car c’est à lui que revient la 
responsabilité de vérifier le bon usage des médicaments auprès  
de la population.
Le pharmacien travaille en collaboration avec les médecins, les 
infirmières, son équipe technique ainsi que les autres professionnels 
de la santé dans le but d’assurer l’efficacité et la sécurité de vos 
médicaments.

Votre pharmacien peut :
• Prolonger vos ordonnances pour des problèmes de  

santé chroniques.

• Ajuster l’ordonnance du médecin pour s’assurer que le  
dosage est adéquat.

• Prendre en charge le suivi de maladies chroniques telles que le 
diabète, l’hypertension, l’hypothyroïdie, etc.

• Demander des analyses de laboratoire pour surveiller 
l’efficacité et la sécurité des médicaments.

• Prescrire des médicaments pour certains problèmes de santé 
tels que la contraception hormonale, les nausées, le zona,  
la cessation tabagique et plusieurs autres.

• Procéder à la vaccination ou à l’administration d’un  
nouveau médicament.

• Évaluer la thérapie nécessaire en prévision d’un départ voyage.

Demandez à votre pharmacien ce 
qu’il peut faire pour vous !
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Le village de Godbout 
s’apprête à retrouver son 
charme d’antan avec la 
réouverture prochaine du 
Magasin Général, désor-
mais sous la houlette de 
Valérie Desbiens, une figure 
connue de la communauté 
locale.

Charlotte Vuillemin

Après plus de trois ans de 
travail acharné, Mme  Des-
biens se prépare à dévoiler 
le fruit de son dur labeur.

« J’ai arrêté mon autre travail, 
je me lance les deux pieds 
dans le vide dans le projet », 
déclare celle qui siège 
comme conseillère munici-
pale. Dans les derniers pré-
paratifs, elle annonce que 
l’ouverture est prévue pour 
la mi-mars.

L’histoire de cette reprise est 
aussi surprenante qu’inspi-
rante et vient d’une blague 
de sa maman. « Pendant 
la COVID-19, j’étais à la 
recherche d’une maison en 
bord de mer. Ma maman m’a 
envoyé l’annonce en blague 
sur Facebook. Pour moi, ça 
n’avait pas d’allure », confie-
t-elle.

Pourtant, le destin en a voulu 
autrement. Le prix attractif 
du magasin, situé dans un 
cadre idyllique pour la nou-
velle restauratrice, a retenu 
son attention. Dès lors, elle a 
entrepris de transformer cet 
espace en un lieu unique, 
mariant tradition et moder-
nité.

Avec l’aide de ses proches, 

Valérie Desbiens a métamor-
phosé le Magasin Général, 
lui redonnant vie à travers 
de longues rénovations.

« J’ai tout rénové moi-même 
avec des amis, c’est que 
des matériaux recyclés. J’ai 
appris à refaire des murs, 
des planchers… Je me 
suis vraiment investie dans 
toutes les étapes du projet. 
Je suis très fière de moi, car 
c’était une première pour 
moi », explique-t-elle.

Le résultat est impression-
nant tant par sa beauté que 
son authenticité. Le Maga-
sin Général a retrouvé son 
cachet historique, avec une 
touche de modernité.

« Il y a un cachet incroyable, 
ça a l’air d’un bar un peu 
trappeur, et à Godbout, 
c’est tous des trappeurs 
qui adorent la chasse et la 
pêche » ajoute Mme  Des-

biens.

La décoration, agrémentée 
de trophées de chasse et 
d’animaux empaillés offerts 
par les habitants du village, 
reflète l’authenticité de la vie 
forestière sur la Côte-Nord.

L’initiative de l’entrepreneure 
a été chaleureusement 
accueillie par les habitants 
de Godbout, impatients de 
voir le restaurant ouvrir.

« Tout le monde est très 
heureux et enthousiaste et 
a hâte que ça ouvre. On n’a 
pas grand-chose à Godbout, 
donc il fallait offrir un service 
dans le village », témoigne 
Mme Desbiens.

Son projet a également 
suscité un engouement sur 
les réseaux sociaux avec 
41 000  personnes qui ont 
interagi avec sa publication 
sur Facebook. « Je sais que 

ça va partir, j’ai des réser-
vations déjà, des gens qui 
m’appellent de Baie-Co-
meau pour venir », se réjouit-
elle.

Avec l’ouverture imminente 
du Magasin Général, Valérie 
Desbiens se positionne aussi 
comme une ambassadrice 
passionnée de son village. 
« On va enfin faire connaître 
notre beau village et les 
gens vont s’y arrêter. Je veux 
faire connaître mon beau 
village au monde », conclut 
la future restauratrice.

Rappelons que la municipa-
lité de Godbout est dans un 
désert alimentaire depuis la 
fermeture de sa sandwiche-
rie en décembre. Le Marché 
du Capitaine avait mis la clé 
sous la porte il y a un an et on 
n’y retrouve aucun dépan-
neur ni station d’essence.

Des emplois sont encore disponibles pour les cuisiniers. Photo Facebook

Godbout

Le Magasin Général reprend vie

Le McDonald’s de Sept-Îles se refait 
une beauté et fermera temporai-
rement à partir de dimanche, pour 
mener à bien des travaux à l’intérieur 
du restaurant. 

Emy-Jane Déry

Depuis le 12 février, seul le service 
au volant du restaurant du boule-
vard Laure est accessible. À partir de 
dimanche, 20h, il sera entièrement 

fermé. La salle à manger et les cui-
sines feront peau neuve. 

On prévoit surtout plus d’espace en 
cuisine. Le nombre de places en salle 
à manger sera légèrement réduit. 

Environ tous les dix ans, les restaurants 
de la franchise changent de décors. 
La réouverture du restaurant septilien 
est prévue autour du 21-22 mars.

Les travaux vont bon train. Tout 
indique que l’échéancier sera res-
pecté, a affirmé son propriétaire, 
Jean-Simon Ross.

Le restaurant du Wal-Mart demeure 
ouvert. D’ailleurs, plusieurs employés 
y seront transférés le temps des tra-
vaux. D’autres en profiteront pour 
prendre des vacances.  

Sept-Îles
Le McDonald’s fermé jusqu’au 21 mars

LES MARÉES
SEPT-ÎLES

Source : 
Pêches et Océans Canada

l’Hebdo
quotidien

418 960-2090

2024-03-06 (mer)
Heure (m) (pi)
03:08 0.9 2.9
10:04 2.5 8.3
17:11 0.7 2.4
22:58 1.7 5.6

2024-03-07 (Jeu)
Heure (m) (pi)
04:30 0.7 2.4
11:12 2.7 8.9
18:03 0.5 1.7
23:56 2 6.4

2024-03-08 (ven)
Heure (m) (pi)
05:37 0.5 1.6
12:08 2.9 9.5
18:47 0.3 0.9

2024-03-09 (sam)
Heure (m) (pi)
00:43 2.2 7.4
06:34 0.2 0.8
12:58 3.1 10
19:27 0.1 0.3

2024-03-10 (dim)
Heure (m) (pi)
01:27 2.5 8.3
07:26 0 0.1
13:44 3.1 10.2
20:06 0 -0.1

2024-03-11 (lun)
Heure (m) (pi)
02:10 2.8 9.1
08:16 -0.1 -0.4
14:29 3.1 10.1
20:44 -0.1 -0.3

2024-03-12 (mar)
Heure (m) (pi)
02:51 3 9.7
09:04 -0.2 -0.5
15:13 2.9 9.6
21:21 0 -0.1

28
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 6

 m
ar

s 2
02

4 
ǀ L

e 
N

or
d-

Cô
tie

r



BELLE ET BIEN DANS SA PEAU

Les femmes peuvent prendre en main les 
effets qu’entraînent le cancer et ses traitements 
sur l’apparence. Animés par des spécialistes 
bénévoles, les ateliers sont donnés en petits 
groupes pour préserver un environnement de 
soutien accueillant. Les ateliers gratuits se donnent 
aux deux mois, au CLSC du 405, avenue Brochu, 
à Sept-Îles. Une trousse de produits est offerte 
à chaque participante. Les femmes atteintes de 
cancer sont invitées à s’inscrire sur le site BBDSP.ca 
ou auprès de votre infirmière pivot en oncologie 
au 418-962-9761 poste 452418.

AMATEUR DE TIMBRES

Les rencontres se tiennent chaque troisième mardi 
du mois. Pour information : Wolfram Günther, 418 
965-7515

ASSOCIATION DE FIBROMYALGIE DE DUPLESSIS

L’Association fibromyalgie de Duplessis est à 
la recherche de collaborateurs du milieu de 
la santé afin d’offrir des conférences, ateliers, 
formations et/ou cours d’activités physiques pour 
les points de services de Sept-Îles et Port-Cartier. 
Notre association dessert les gens souffrants de 
fibromyalgie, douleurs chroniques, arthrite et 
arthrose. Pour informations, contactez Marie-Claude 
Coulombe, coordonnatrice, au 418 968-1999 ou 
par courriel à asso.fibro.duplessis@telus.net.

CLINIQUE DE PÉRINATALITÉ SOCIALE - L’ENVOL

La Clinique familiale l’Envol permet une approche 
globale et intégrée de la grossesse jusqu’à l’âge 
de 5 ans. Services offerts pour les familles en 
situation de précarité : suivi de grossesse complet 
comprenant : rendez-vous médicaux, prénataux-
postnataux, service médical familial (prise en 
charge de toute la famille jusqu’à ce que le dernier 
enfant ait 6 ans) et ateliers de groupes 0 à 5 ans. 
Ces services sont offerts gratuitement dans l’édifice 
de la Maison des organismes communautaires 
de Sept-Îles (MOCSI). Pour informations :  
418 968-4964 ou https://envolsept-iles.org/
clinique-familiale.

PERCE-NEIGE SEPT-ÎLES

Le 7 mars à 13 h 30, avec Simone styliste, les 
femmes atteintes de cancer pourront recevoir des 
trucs pour se sentir belle et bien dans leur peau 
dans la douceur. Informations sur les couleurs ou les 
styles vestimentaires selon le teint et les formes sont 
aussi au programme. Jeudi 14 mars, à 13 h 30.  Avec 
madame Louise Desharnais, participez à une séance 
d’exercices légers et modérés adaptés à votre état 
de santé et à votre rythme. Pour les personnes qui ne 
désirent pas effectuer les exercices, des membres 
du comité seront sur place pour vous.

À LA SOURCE

Voici les activités de l’organisme pour Port-Cartier : 
Rencontre Sein’Pathique mercredi le 13 mars à 10h « 
Poussée dentaire et allaitement. Voici les activités de 
l’organisme pour Sept-Îles, Atelier de massage bébé 
mercredi le 6 mars à 9h30.  Rencontre Sein’Pathique 
mardi le 12 mars à 9h30 « Poussée dentaire et 
allaitement ». Les ateliers/activités pour Sept-Îles, 
se déroulent au 469, avenue Dequen. Les activités 
pour Port-Cartier se déroulent au 25, avenue Parent. 
Inscriptions obligatoires. Consultez notre page 
Facebook ou téléphonez au 418 968-2436.

AL-ANON

Il n’est pas nécessaire de boire pour souffrir de 
l’alcoolisme.  Si la consommation d’alcool d’une 
personne vous dérange.  Il y a de l’aide chez Al-Anon 
au 1 844 725 2666 ou www.al-anon-quebec-est.org.  
Vous êtes bienvenues à l’une de nos réunions qui 
ont lieu plusieurs fois par semaine.

CHEVALIERS DE COLOMB 

Les Chevaliers de Colomb vous accueillent tous les 
dimanches de 8h à 13h pour un brunch au 1430 
boul. Laure. Bienvenue à tous.

ORDRE LOYAL DES MOOSE

L’Ordre loyal des Moose avise la population que 
nous avons toujours nos déjeuners le dimanche 
matin à compter de 8h00. Depuis le début de 
l’année, un montant d’un dollar par déjeuner 
est conservé jusqu’à la fermeture du local pour 
la période estivale. Ce montant sera remis à un 
organisme de la région qui sera déterminé par le 
comité exécutif. 

LE BEL ÂGE

INVITATION AUX ORGANISMES DE LA RÉGION 
Saviez-vous que cette page vous  est offerte gratuitement? Si vous souhaitez vous faire connaître  ou promouvoir 

un évènement, écrivez-nous avant le jeudi 16 h au : journal@lenord-cotier.com

LES JOYEUX RETRAITÉS DE SEPT-ÎLES

Prendre note que le bureau est ouvert les lundis, mercredis et 
vendredis de 13h à 16h. Si vous êtes intéressés à jouer aux cartes, 
joignez-vous à nous les mercredis de 13h à 16h au Rendez-vous 
des Aînés (286, Humphrey). Le coût de cette activité est de 3$. Pour 
inscription : Nicole Séguin au 418 350-0690. 

CLUB DE L’ÂGE D’OR DE SEPT-ÎLES

Le Club de l’Âge d’Or est ouvert tous les lundis, mercredis et vendredis 
de 13h15 à 16h00 au 286, Humphrey. Toutes nos activités sont 
maintenant débutées.   En avril, un voyage aura lieu au Saguenay: 
Village historique et temps des sucres: un spectacle de Michel Rivard, 
une visite et nuit au village historique de Val-Jalbert, un brunch du 
temps des sucres à l’Érablière au sucre d’or à  

HAÏKU
rideau de glace
la chute presque muette
par grand froid

Odette Boulanger
Groupe Haïku Sept-Îles

Émissions locales (6 au 12 mars 2024) MERCREDI 6 JEUDI 7 VENDREDI 8 SAMEDI 9 DIMANCHE 10 LUNDI 11 MARDI 12
Connecté Sept-Iles et Port-Cartier (actualité locale) 11h30,18h30 8h30,12h,20h30 8h,11h30,18h30 14h,20h 12h,17h, 22h 8h,11h30,18h30 8h30, 12h30, 18h
Conseil municipal de Sept-Iles 12h30 19h (direct) 21h
Droit devant (information juridique utile pour notre vie quotidienne) 8h, 18h15 19h45 13h45 13h30, 20h30 11h45, 20h45 17h 12h
La messe quotidienne 10h30 10h30 10h30 10h30 10h30
Télé-Bingo Rotary (en direct) 18h15
Tel quel (plongez au cœur d'un événement ou d'un coin de la région) 19h15, 22h15 13h45, 20h15 18h15 11h45, 20h45 12h30, 22h45 21h45 9h, 17h15
La vitrine en rappel (découvrez un organisme local chaque semaine) 8h15, 19h 13h30, 17h 9h, 20h 11h30, 18h 12h45, 22h30 9h, 12h15 11h45, 20h15
Salon du livre de la Côte-Nord (entrevues avec des auteurs) 8h30 10h 18h30 19h 12h30, 18h 13h30
M. le maire de Port-Cartier vous répond 19h30 19h 12h 17h 11h, 18h30 8h30, 22h 20h30
Maya découvre le golfe du Saint-Laurent (série documentaire) 9h, 22h 19h30 13h30, 18h 13h45, 19h 20h30 12h, 21h30 11h30, 20h
Les matelots de Tante Caro (10e anniversaire) / émission pour enfants 10h 11h30 8h30, 17h 13h 9h30 8h
Votre horoscope (avec Alexandre Aubry) 22h30 10h 23h 10h
Cultivez votre plaisir (spectacles et évènements culturels dans la région) 12h, 17h 8h 20h30 19h30 10h, 18h 10h, 21h 13h
Émissions spéciales 22h 22h

NOUSTV : AU 555 (TIVO) / 100 (EPICO)
Émissions en provenance du réseau: jeudi et vendredi (12h30-13h30); 

mercredi au dimanche (21h-22h);samedi et dimanche (8h-9h30)

HORAIRE COMPLET :
www.nous.tv/sept-îles555 HD

Mars 
1924

DÉCÈS :

William Giasson,  
époux de Nelly Smith,  

58 ans, décédé le 19 mars

Joseph Louis Édouard  
Maurice Gallienne  

(Édouard et Éva Bourgeois)  
7 semaines, décédé le 31 mars

SOCIÉTÉ DE GÉNÉALOGIE DE LA CÔTE-NORD 
700, BOUL. LAURE LOCAL 190, SEPT-ILES, QC  G4R 1Y1

NAISSANCE :

Marcellin David Edgar Lévesque  
(David Edgar et Angélina Huard) né le 12 mars

Herménégilde Lionel Bérubé  
(Achille et Yvonne Camus) né le 17 mars

Joseph Alphonse Vaillancourt  
(Joseph et Antoinette Doire) né le 30 mars

À SEPT-ÎLES, il y a 100 ans...
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remue-méninges

THÈME : SAINT-VALENTIN / 5 LETTRES

SO
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E 
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 : 
AM

OU
R

A
ADMIRATION
AFFECTION
AIMER
AMI
ATTACHEMENT
ATTIRANCE
B
BALLON
BONHEUR
BOUQUET
C
CADEAU
CÂLIN

CARESSE
CARTE
CÉLÉBRATION
CHAMPAGNE
CHANDELLE
CHARME
CHOCOLAT
CŒUR
COMPLIMENT
COUPLE
CUPIDON
D
DÉSIR
DOUCEUR

E
ÉMOTION
ÉVÉNEMENT
F
FÊTE
FÉVRIER
FIANÇAILLES
FIDÉLITÉ
FLEUR
G
GÂTEAU
I
INVITATION

J
JOIE
L
LETTRE
LIAISON
LIEN
P
PARFUM
PARTAGE
PARTENAIRE
PASSION
PENSÉE
R
RENCONTRE

ROMANTIQUE
ROSE
ROUGE
S
SÉDUCTION
SENTIMENTAL
SINCÉRITÉ
SORTIE
SOUHAITS
SOUPER
SOURIRE
SURPRISE
T
TENDRESSE

U
UNION

  

THÈME : PATRIMOINE / 8 LETTRES

THÈME : AGATHA CHRISTIE / 8 LETTRES
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THÈME : MATHÉMATIQUES / 8 LETTRES
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CH

IF
FR

ES

A
AGRICOLE
AMÉNAGEMENT
ANCÊTRE
ARCHITECTURE
ARCHIVES
ATTRAIT
B
BÂTIMENT
BIEN
C
CLASSEMENT
COLLECTION
CONSERVATION

A
ACCUSÉ
ALIBI
ANALYSE
ANGLAISE
ARCHÉOLOGIE
ARME
ASSASSIN
C
CADAVRE
CHAPITRE
CHRONOLOGIE
COMMISSAIRE
COMPLICE

A
ADDITION
ALGÈBRE
ALGORITHME
ANALYSE
ANGLE
B
BASE
C
CALCUL
COEFFICIENT
D
DEGRÉ
DIFFÉRENCE

CULTURE
D
DOMAINE
DONATION
E
ÉDIFICE
ENVIRONNEMENT
F
FAMILLE
FONDATION
FORTUNE
G
GARE
GÉNÉRATION

COUTEAU
CRIME
D
DÉDUCTION
DÉLIT
DÉTAIL
DÉTECTIVE
DISPARITION
E
EMPREINTES
ÉNIGME
ENQUÊTE
ÉVÉNEMENT

DIVISION
E
ÉGAL
ENSEMBLE
ENTIER
ÉQUATION
EXPOSANT
F
FONCTION
FORMULE
FRACTION
G
GÉOMÉTRIE

H
HISTOIRE
I
IDENTITÉ
INVENTAIRE
J
JOYAU
L
LEGS
LIVRE
M
MAISON
MÉMOIRE
MOBILIER

H
HASTINGS
HISTOIRE
HYPOTHÈSE
I
INDICE
INSPECTEUR
INTRIGUE
J
JAPP
JUSTICE
L
LEMON

L
LOGARITHME
LOGIQUE
M
MESURE
MOINS
MOYENNE
MULTIPLICATION
N
NOMBRE
NOTION
NUMÉRO
O
OPÉRATION

MONUMENT
MUSÉE
N
NATUREL
O
ŒUVRE
ORIGINE
OUVRAGE
P
PARC
PAYSAGE
PHARE
PONT
PRÉSERVATION

LIEU
LIVRE
LOGIQUE
M
MAISON
MARPLE
MEURTRE
MOBILE
MYSTÈRE
N
NOUVELLE
P
PERSONNAGE

P
PAIR
PLUS
POLYNÔME
POURCENTAGE
PROBLÈME
PRODUIT
Q
QUOTIENT
R
RAPPORT
RESTE
RÉSULTAT

PROPRIÉTÉ
PROTECTION
R
RELIGIEUX
RESTAURATION
RICHESSE
S
SAUVEGARDE
SUCCESSION
T
TERRAIN
TERROIR
TRÉSOR

PEUR
PIÈGE
PISTOLET
POIROT
POISON
POLICIER
PREUVE
R
ROMANCIÈRE
S
SCÈNE
SOUPÇONS
SUSPECT

T
TÉMOIN
TORQUAY
TRAIN

S
SCIENCE
SEGMENT
SOLUTION
SOMME
SOUSTRACTION
STATISTIQUES
T
TABLE
THÉORÈME
TOTAL
TRIGONOMÉTRIE
U
UNITÉ

V
VALEUR
VARIABLE
VECTEUR

V
VALEUR

SO
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 : 
CO
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AB

LE

RÈGLES DU JEU:
Vous devez remplir toutes les cases vides en plaçant les  
chiffres 1 à 9 une seule fois par ligne, une seule fois par  
colonne et une seule fois par boîte de 9 cases.

Chaque boîte de 9 cases est marquée d’un trait plus foncé. 
Vous avez déjà quelques chiffres par boîte pour vous 
aider. Ne pas oublier: vous ne devez jamais répéter plus  
d’une fois les chiffres 1à 9 dans la même ligne, la même 
colonne et la même boîte de 9 cases.

MOT CACHÉSUDOKU

Nécrologie
J’ai écrit ton nom…  

 
J’ai écrit ton nom sur le sable,  

mais la vague l’a effacé. 
 

 J’ai gravé ton nom sur un arbre,  
mais l’écorce est tombée. 

 
 J’ai incrusté ton nom dans le  
marbre, mais la pierre a cassé.  

 
J’ai enfoui ton nom dans mon cœur,   

et le temps l’a gardé. 

Déjà 1 an, seule la pensée de la � n de tes souffrances nous 
a aidés à surmonter ce vide laissé par ton départ, pourtant 
tu nous manques encore tellement.  Nous aimerions te faire 
part de nos joies, de nos projets…. Mais malgré tout nous 
sommes persuadés que tu jettes toujours un coup d’œil.
Continue d’être notre ange gardien. 

Une messe anniversaire sera célébrée mercredi le 
13 mars 2024 à 19 h en l’église St-Joseph de Sept-Îles pour 
M. Jean-Marc Gallant

De ton épouse, tes enfants et petits-enfants. 

Messe anniversaire

Jean-Marc Gallant
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DIVERS

ACHÈTE vos vieux jeux et 
vieilles consoles, Nintendo 
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, 
DS, 3DS, Sega Genesis, 
Sega Saturne, Dreamcast, 
Playstation, Xbox, Vec-
trex, Coleco, Intellevision, 
Virtial Boy, Turbo Grafix, 
Atari, figurine Amiibo ou 
autres consoles. Offre très 
bon prix pour vos jeux et 
consoles $$. Tél. 418 297-
9523

Astrologie/ Occultisme/ 
Cartomancie

ANA Médium, spécial-
iste des questions amou-
reuses depuis 25 ans. Le 
secret des rencontres pos-
itives, la méthode pour 
récupérer son ex et des 
centaines de couples sau-
vés durablement, répons-
es précises et datées.  
Tél. 450 309-0125

Agences/ Rencontres

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 
au Québec! Conversations, 
rencontres inattendues, 
des aventures inoubliables 
vous attendent.  Goûtez la 
différence! Appelez le 438 
899-7001 pour les écout-
er, leur parler, ou, depuis 
votre cellulaire faites le # 
(carré) 6920 (des frais peu-
vent s’appliquer). L’aven-
ture est au bout de la ligne.  
www.lesseductrices.ca  

lenordcotier.com

LOGEMENTS À LOUER

NORTH VIEW (APPARTE-
MENTS DU GOUVERNEUR). 
Tél. : 418 968-8816, 2 ½ 
et 3 ½ chauffés, éclairés, 
semi-meublés, 4 ½ et 5 
½ non meublés, chauffés, 
éclairés, interphone, bien 
situés, tranquilles. Libres 
immédiatement.

OFFRES DE SERVICE

Confiez-nous votre projet 
de rénovation résiden-
tielle! Sous-sol, cuisine, 
salle de bain, peinture...  
Réno 7-Îles est là pour 
vous. Contactez-nous 
au 418 444-9300. Sat-
i s f a c t i o n  g a ra n t i e .  
reno7i les@gmail .com. 
RBQ: 5835-4473-01.

MENUISIER plus de 35 
ans d’expérience. Pour 
vos travaux de rénovation 
intérieure et extérieure. 
Tél. 418 962-0031 
demander Steve. RBQ : 
2817-8523-01

LOGEMENTS À LOUER 

IMMEUBLE Rive-Nord, 3 ½, 
4 ½, 5 ½, tous avec balcon, 
très bien situés. Tél. 418 968-
2669 

 

NORTH VIEW (APPARTE-
MENTS DU GOUVERNEUR). 
Tél. : 418 968-8816, 2 ½ et 3 
½ chauffés, éclairés, semi-
meublés, 4 ½ et 5 ½ non 
meublés, chauffés, éclairés, 
interphone, bien situés, tran-
quilles. Libres immédiate-
ment. 

AUTO À VENDRE  

KIA RIO EX-SEDAN à vendre 
pour raison de santé. 2010. 
Automatique. 119 300 km. 
Une seule propriétaire. En-
tretien régulier avec preuve. 
Quelques détails à régler 
avant de prendre la grande 
route. Prix négociable. Tél 
418 446-3314 

RACHAT de vos carabines et 
fusils par l’armurerie Sécure 
Armes, estimation profes-
sionnelle à domicile, dé-
placement partout au 
Québec, accréditation GRC, 
reçu et transfert SIAF inclus. 
Tél. 581 989-ARME (2763) 

 

Astrologie/ Occultisme/ 
Cartomancie 

ANA Médium, spécialiste 
des questions amoureuses 
depuis 25 ans. Le secret des 
rencontres positives, la 
méthode pour récupérer 
son ex et des centaines de 
couples sauvés durable-
ment, réponses précises et 
datées. Tél. 450 309-0125 

Agences/ Rencontres 

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au 
Québec! Conversations, ren-
contres inattendues, des 
aventures inoubliables vous 
attendent.  Goûtez la dif-
férence! Appelez le 438 899-
7001 pour les écouter, leur 
parler, ou, depuis votre cellu-
laire faites le # (carré) 6920 
(des frais peuvent s'appli-
quer). L'aventure est au bout 
de la ligne. www.lesseductri-
ces.ca   

HEURE DE TOMBÉE : VENDREDI 10 H 

MODE DE PAIEMENT : Comptant, Visa 

ou Mastercard  

 TARIFICATION 

20 mots et moins : 9 $ 

Avec encadré ou inversé : 11 $ 

Avec couleur : 15 $ 

Prière régulière : 12 $ 

Prière longue : 25 $  

Prière avec photo : 30 $ 

POUR ACHETER. 
POUR VENDRE.  
Près de chez vous ! 

PETITES
DE PENTECÔTE 
À NATASHQUAN 
Contactez 
418 960-2090, poste 2210

Par courriel : reception@lemanic.ca

PAR  
TÉLÉPHONE : 
418 960-2090, 

poste 2210

ANNONCES 

Taxes incluses. Toutes les annonces classées  
devront être payées avant parution.

lenordcotier.com

RECYCLEZ  
votre journal pour  

un avenir plus vert!

NOS JOURNALISTES TOUJOURS PRÉSENTS  
LORS DES GRANDS ÉVÈNEMENTS!

OFFRES DE SERVICE 

PLOMBERIE résidentielle 
Marc Tremblay. Installation 
et réparation en tout genre. 
Pose de chauffe-eau. 
Débouchage et chauffage à 
l’eau chaude. 20 ans d’ex-
périence. Tél. 418 409-2816 

 

DIVERS 

ACHÈTE vos vieux jeux et 
vieilles consoles, Nintendo 
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy, DS, 
3DS, Sega Genesis, Sega 
Saturne, Dreamcast, Playsta-
tion, Xbox, Vectrex, Coleco, 
Intellevision, Virtial Boy, 
Turbo Grafix, Atari, figurine 
Amiibo ou autres consoles. 
Offre très bon prix pour vos 
jeux et consoles $$. Tél. 418 
297-9523 

SUIVEZ-NOUS  
sur Twitter 

Journal_LeNCJe lis, 
donc je suis informé

APPARTEMENTS 
LE CONCORDE 
418 968-8833

* Chauffés 
* Éclairés 

* Centre-ville 
418 968-8833

31/2 - 41/2 - 51/2
Studios

KENWORTH T880 2020
• Automatique, 186 306 KM
• Moteur Paccar MX-13 510HP
• Transmission All 4500 RDS
• Suspension KW AG460 46
• Garangie complète (grosse garantie)
• 12 pneus neufs
• Panneau à neige inclus
• 240 000 $

Vous voulez savoir à combien se chiffre le terme par mois pour ce bijou ? Financement disponible

Appelez : Caroline Bornais 418 831-2061 Poste 204

Plus d’info 
418 295-5882

Raison de la vente: 
Changement de carrière

Sept-Îles et Port-Cartier 
2 ½, 3 ½, 4 ½ et 5 ½ 

BUREAU : 685-A, GIASSON #1 
SERVICE 24/7 

418 968-3343
Visitez notre site Internet 

www.multi-logis.com

FONDATEUR
Gino Lévesque

ÉDITRICE
Karine Therrien

RÉDACTRICE EN CHEF 
Émy-Jane Déry

JOURNALISTES
Sylvain Turcotte
Vincent Rioux-Berrouard
Marie-Eve Poulin
Sylvie Ambroise

COORDONNATRICE À LA MAQUETTE 
Anny Hamilton

ADJOINTE DE DIRECTION
Bianka Chassé

CONSEILLÈRES 
VENTES ET MARKETING
Sylvie Gagné
Marie-Pierre Renaud
Manon Buccinna

INFOGRAPHIE
France St-Laurent

COORDONNATRICE WEB ET 
DÉVELOPPEMENT NUMÉRIQUE
Josey Picard

RESPONSABLE DE LA DISTRIBUTION 
Simon Brisson 
Bianka Chassé

IMPRESSION / TIRAGE
Québecor Média
17 470 exemplaires

719, boul. Laure, Sept-Îles, QC  G4R 1Y2
Téléphone : 418 960-2090

www.lenord-cotier.com  |  info@lenord-cotier.com

PRÉSIDENT
Simon Brisson

VICE-PRÉSIDENTE FINANCES
ET ADMINISTRATION
Caroline Gagnon

ADJOINTES ADMINISTRATIVES
Claudie Julien
Valérie Normand

La distribution de votre journal implique une logistique importante. 
Beau temps mauvais temps, les camelots de notre réseau 

sont à pied d’œuvre à chaque semaine afi n de faire la livraison 
dans les meilleurs délais. Merci de respecter leur travail 

en faisant preuve de compréhension à leur égard.

ÉDITIONS NORDIQUES
965, rue de Parfondeval, 
Baie-Comeau, QC  G5C 2W8 
Téléphone : 418 589-9990

ISSN 2817-6049 (Imprimé)
SSN 2817-6057 ( En ligne)
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Avis / Emplois

Postule 

EMPLOIS
ÉTUDIANTSétéétéétéétéétéétéÉTUDIANTSétéÉTUDIANTSété

202420242024202420242024202420242024ÉTUDIANTS2024ÉTUDIANTS2024
été
2024

maintenant!

À la Ville de Sept-Îles, en plus de super conditions de travail, on
propose des emplois variés, selon tes goûts et tes talents!

Exploite tes talents. Développe tes
compétences. 

septiles.ca/emploietudiant

Date limite :
31 mars!

Coordonnateur(-trice) / Camp de jour

Agent(e) de bureau

Animateur(-trice) / Camp de jour et service de garde

Animateur(-trice) de lecture

Auxiliaire / Bibliothèque

Commissionnaire

Coordonnateur(-trice) / Escale musicale

Inspecteur(-trice) à l'Urbanisme

Journalier(-ère) / Travaux publics

Moniteur(-trice) de sport : athlétisme / baseball / soccer / tennis

Préposé(e) à l'entretien : Arénas et plein air / Parcs et espaces verts / Vieux-Quai

Préposé(e) aux plateaux récréatifs

Technicien(ne) en loisirs

Téléphoniste

Règlement n° 2024-572

AMENDEMENT AU REGLEMENT DE ZONAGE N° 2007-103  
AUTORISATION DU CODE D’USAGE 9694 (SALLES DE JEUX 

ÉLECTRONIQUES ET ARCADES)

- Entrée en vigueur -

Le soussigné, greffier de la Ville de Sept-Îles, avise la population que :

1°  Le conseil municipal a adopté, lors de la séance ordinaire du 22 janvier 2024, le 
Règlement n° 2024-572 intitulé « Amendement au règlement de zonage  
n° 2007-103 - Autorisation du code d’usage 9694 (salles de jeux 
électroniques et arcades) ».

2°  L’objet de ce règlement est d’amender le règlement de zonage afin de ne plus 
prohiber dans toutes les zones les salles de jeux électroniques ainsi que les 
arcades.

3°  Ledit règlement a fait l’objet de l’émission d’un certificat de conformité par la 
MRC de Sept Rivières en date du 22 février 2024, date de son entrée en 
vigueur. 

4°  Les personnes intéressées par le règlement peuvent le consulter sur le site 
Internet de la Ville de Sept-Îles à l’adresse septiles.ca sous la rubrique  
Règlements municipaux de sa page d’accueil.

DONNÉ À SEPT-ÎLES, ce 26e jour du mois de février 2024.

Me Joël Chouinard

Greffier

AVIS PUBLIC

salle à manger - cuisine - comptoir - livraison - gestion

1005, boulevard Laure, Sept-Îles 
418  968-9191 

st-hubert.com/fr/carrieres.html

voici ce qu’on t’offre

horaire flexible

programme de bourse  
pour étudiants

une entreprise impliquée
et écoresponsable

possibilité
d’avancement

rabais employés

ÉCRIS-NOUS

créateurs de bonheur

recherchés
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lenord-cotier.com

AVIS DE CLÔTURE D’INVENTAIRE
Avis est donné, conformément au code civil du Québec, de la clôture de  
l’inventaire en regard de la succession de Hector Beaudin, en son vivant  

résidant au 578, avenue De Quen, Sept-Îles (Québec) G4R 2R3  
et décédé à Sept-Îles le 19 janvier 2023.

Cet inventaire peut être consulté par toute personne  
ayant un intérêt, au 380, rue Mercier à Moisie (Québec) G0G 2B0.

Sept-Îles, le 25 février 2024 par Linda Renaud, liquidatrice

AVIS DE CLÔTURE D’INVENTAIRE
Avis est donné, conformément au code civil du Québec, de la clôture de 
l’inventaire en regard de la succession de Léona Cormier, en son vivant 

résidant au 578, avenue De Quen, Sept-Îles (Québec) G4R 2R3 et  
décédée à Québec le 18 juin 2023.

Cet inventaire peut être consulté par toute personne ayant un intérêt,  
au 380, rue Mercier à Moisie (Québec) G0G 2B0.

Sept-Îles, le 25 février 2024 par Linda Renaud, liquidatrice

UMEK est actuellement à la recherche de candidatures pour le 

Déchargement de produits marins

Exigences :
 ➢ Être une personne fiable et responsable;
 ➢ Travailler en équipe et communiquer adéquatement;
 ➢ Être patient, courtois, polyvalent, honnête, ponctuel et 

débrouillard;
 ➢ Être disponible de jour, de nuit et les fins de semaine;
 ➢ Être apte à effectuer des quarts de travail de 12 heures  

et plus;
 ➢ Être alerte et vigilant face aux dangers potentiels.

                                                                                                                                    
Tâches :

 ➢ Maintenir les lieux de déchargement, d’entreposage, de 
transformation et autres, propres et rangés

 ➢ Appliquer les normes concernant la salubrité des lieux dans 
l’industrie de la transformation des produits marins 

 ➢ Décharger au quai les produits de pêche des bateaux
 ➢ Peser les produits de pêche au quai 
 ➢ Produire les récépissés des produits
 ➢ Charger et décharger les produits dans le camion de livraison
 ➢ Préparer les appâts, pannes, glace et autre pour la pêche
 ➢ Autres tâches connexes 

OFFRE D’EMPLOI
Les Transformations UMEK Inc. sont en pleine

expansion et œuvrent dans l’industrie de
la transformation des produits marins

depuis plusieurs années.

Les personnes intéressées à poser leur candidature
sont priées de se présenter en personne avec leur curriculum vitae

AU 230, ARNAUD À SEPT-ÎLES
ou faire parvenir leur curriculum vitae par courriel ou par la poste au :

Les transformations UMEK Inc.
À l’attention de : Service de ressources humaines et/ou Pauline Boland

C.P. 1234, Sept-Îles, QC G4R 4X7
Téléphone : 418 968-0070 • Télécopieur : 418 968-9500 

lestransformationsumek@gmail.com

Les Transformations UMEK                                     

AVIS D’APPEL D’OFFRES 158140247*
LA MUNICIPALITÉ DE L’ÎLE-D’ANTICOSTI DÉSIRE RECEVOIR DES SOUMISSIONS 
POUR LA FOURNITURE ET L’INSTALLATION D’UNE USINE D’EAU POTABLE EN 
CONTENEUR. LES TRAVAUX INCLUENT, SANS S’Y LIMITER :

Conception, fourniture et mise en place d’une usine de traitement basée sur la technologie membranaire;
• Aménagement du site pour recevoir l’usine en conteneur;
• Réaménagement des puits de production d’eau potable existants;
• Modification d’un bâtiment existant au niveau architectural, structurel, des équipements électriques, 

des équipements de mécanique du bâtiment, et des équipements de mécanique de procédé.
• Travaux connexes.

*Il s’agit d’un deuxième appel d’offres pour ce projet. Les documents comprennent quelques modifications 

notamment au niveau de l’admissibilité à soumissionner. 

Les documents de soumission sont disponibles sur le système électronique d’appel d’offres du gouvernement 
du Québec (SEAO) qui détermine leurs conditions d’émission. Les intéressés peuvent s’adresser à un 
représentant du SEAO au numéro de téléphone 1 866 669-7326 ou en consultant le site Web www.seao.ca. 
L’obtention des documents est sujette à la tarification de cet organisme.

Attention : Notez que seuls les documents exigés aux termes du présent appel d’offres doivent être remis 
avec la soumission, de manière à éviter toute situation qui entraînerait que la soumission soit restrictive ou 
conditionnelle.

Les soumissionnaires intéressés doivent déposer leur soumission par voie électronique sur le 
système SEAO ou dans une enveloppe scellée adressée à l’attention de Monsieur Mathieu Gravel, 
directeur général de la Municipalité de L’Île-d’Anticosti et portant la mention « Appel d’offres 
158140247 Mise aux normes de l’eau potable »  avant 10 h, le 28 mars 2024. Les soumissions 
reçues seront ouvertes publiquement le même jour, en présence d’au moins deux (2) témoins, à  
10 h 30, au bureau de la Municipalité, à l’adresse suivante :

62, chemin de la Rivière-Aux-Canards, Port-Menier, G0G 2Y0

Toute soumission doit être accompagnée d’un cautionnement de soumission dont le montant est égal à  
10 % du montant total de la soumission excluant les taxes applicables, valide pour une période de cent-vingt 
(120) jours. 

Seules sont admises à soumissionner les personnes, les sociétés, les compagnies et les corporations qui 
ont un établissement d’entreprise au Québec ou dans une province ou un territoire visé par un accord de 
libéralisation des marchés applicables aux municipalités soit L’Accord sur le libre-échange canadien (ALEC) 
et l’Accord de commerce et de coopération entre le Québec et l’Ontario (ACCQO). 

La Municipalité de L’Île-d’Anticosti ne s’engage à accepter aucune des soumissions reçues et elle décline 
toute responsabilité à l’égard de l’un ou l’autre des soumissionnaires dans le cas du rejet de l’une ou de 
toutes les soumissions.

Donné à Port-Menier, le 6 mars 2024.
M. Mathieu Gravel, directeur général 

DESCRIPTION GÉNÉRALE DE L’EMPLOI
Sous l’autorité du conseil d’administra� on et conformément à la mission, aux 
objec� fs et aux valeurs de la FADOQ Région Côte-Nord, la directrice ou le directeur
gère les programmes, les ac� vités et les ressources, en assure la supervision, le 
développement et une saine ges� on fi nancière.  

PROFIL
 Connaissance des mécanismes des demandes de fi nancement
 Habiletés communica� onnelles
 Sens de l’ini� a� ve et de l’innova� on
 Leadership, entregent 
 Travailler de façon autonome et en équipe
 Aisance dans les rela� ons publiques ainsi que la clientèle cible (aînés)

QUALIFICATIONS MINIMALES ET COMPÉTENCES REQUISES
 Expérience en ges� on ou en coordina� on de projets
 Connaissance du milieu communautaire (un atout)
 Excellente maitrise de la communica� on à l’oral comme à l’écrit

RÉMUNÉRATION ET CONDITIONS DE TRAVAIL
 Temps plein permanent
 Lieu de travail : Baie-Comeau
 Salaire annuel à discuter

DATE D’ENTRÉE EN FONCTION : À compter du 17 juin 2024

MISE EN CANDIDATURE :
Toute personne intéressée par le poste et ses défi s est invitée à présenter sa 
candidature en faisant parvenir son curriculum vitae accompagné d’une le� re 
de présenta� on au plus tard, le vendredi 15 mars 2024 à l’a� en� on de France 
Caron par courriel : france.caron54@gmail.com ou par la poste : 13 Lac des îles, 
Godbout, Qc. G0H 1G0

FADOQ - RÉGION CÔTE-NORD
OFFRE D’EMPLOI

Directrice générale ou directeur général
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SIMPLE - EFFICACE - ABORDABLE 

EMPLOYÉS 
RECHERCHÉS?  

Le centre publicitaire peut vous aider! 
 

lenordcotier.com/centrepublicitaire Pour tout 
savoir

AVIS/EMPLOIS

Deviens distributeur 
indépendant à SEPT-ÎLES

GÈRE TES INVENTAIRES
ASSURE LA DISTRIBUTION AUPRÈS DE LA CLIENTÈLE
DÉVELOPPE TON TERRITOIRE
OPTIMISE LA MISE EN MARCHÉ DES PRODUITS

Jouis d’une liberté d’action 
et sois en charge de ton équipement !

DEPUIS 1947, NOUS NE CESSONS DE 

NOUS DISTINGUER ET D’INNOVER EN 

MATIÈRE DE PAIN SANTÉ !

Tu as l’âme d’un entrepreneur et 
souhaites t’assurer une stabilité de revenu?

ENVOIE TON CV À :  RH@BSTM.CA

Permis de conduire valide / Bonne connaissance de la 
région / DES ou expérience de 2 ans en vente

AVIS DE DEMANDES RELATIVES À 
UN PERMIS OU À UNE LICENCE
Toute personne, société ou association au 
sens du Code civil peut, dans les 30 jours de 
la publication du présent avis, s’opposer à une 
demande relative au permis ci-après mentionné 
en transmettant à la Régie des alcools, des 
courses et des jeux un écrit assermenté qui fait 
état de ses motifs, ou intervenir en faveur de la 
demande, s’il y a eu opposition, dans les 45 jours 
de la publication du présent avis.

Cette opposition ou intervention doit être 
accompagnée d’une preuve attestant de son 
envoi au demandeur ou à son procureur, 
par courrier recommandé ou certifié ou par 
signification à la personne, et être adressée à  
la Régie des alcools, des courses et des 
jeux, 1, rue Notre-Dame Est, bureau 9.01, 
Montréal (Québec) H2Y 1B6

Avis public

NOM ET 
ADRESSE DU 
DEMANDEUR

Pourvoirie du Lac 
Dionne (2019) Inc
188, route 138
Ragueneau (Québec)
GOH 1S0

NATURE DE 
LA DEMANDE

Un permis accessoire 
dans une pourvoirie

ENDROIT 
D’EXPLOITATION

POURVOIRIE DU LAC 
DIONNE (2019)
Lat : 49’34’52’81’N – 
Long : 67’52’48’95’O
Baie-Comeau 
(Québec) G0G 1P0
Dossier : 10242446

Régie des alcools, des courses et des jeux

34
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 6

 m
ar

s 2
02

4 
ǀ L

e 
N

or
d-

Cô
tie

r



The Moisie River Fishing Camp Inc. is looking for a manager for its properties located 
on the Moisie River, Sept-Iles, Quebec.
 The applicants must have a college degree (DEC) or have experience in the day-
to-day management of a fishing camp offering lodging, catering and sport fishing for 
Atlantic salmon.
 Fluent in the English and French languages. A basic knowledge of the Innu 
language is an advantage.
 The selected candidate has occupied, during several years, a post with 
responsibilities in the management of human resources; in the planning of the work 
for a diversified team of employees involved in river boat handling, guiding, catering 
tasks and in household, buildings and mechanical maintenance.
 He or she could be a retired person with the desire to fill a challenging position 
during a minimum of years. The Camp will consider applications by couples as there 
are administration and office tasks to be performed.
 The selected candidate should be prepared to reside on the site from the mid-May 
to early September. Lodging is available for a couple. The Camp site is located on the 
Moisie River approx. 30 km east of Sept-Iles and is accessible by road and boat.
 The employer offers a competitive salary with social benefits.
 The Moisie River Fishing Camp Inc was founded around 1890 and is privately-
owned.

Interested candidates should send a resume
Charles Langlois at: ca.langlois@hotmail.ca

Le poste de gérant ou gérante pour le Camp de Pêche de la Rivière Moisie Inc. est 
présentement disponible.

 La personne recherchée doit posséder les qualifications suivantes:

Être détenteur (trice) d’un diplôme d’études collégiales ou posséder une solide  
expérience de gestion d’entreprises préférablement dans le secteur de la pourvoirie ou 
de camps de pêche privés. Être capable de communiquer en français et en anglais. La 
connaissance de la langue innue est un atout.

 Idéalement avoir occupé, pendant plusieurs années, un poste comportant des  
responsabilités dans la gestion du personnel, dans l’organisation du travail d’une équipe 
formée de guides, de cuisiniers (ères) et de préposés (es) à l’entretien ménager et à 
l’entretien mécanique et de bâtiments.

 Le Camp considèrerait des applications par un couple.

 La personne choisie devra être prête à résider au Camp de la mi-mai à la mi-septem-
bre. Un logement est disponible pour un couple.

 Le Camp de Pêche de la Rivière Moisie Inc. offre une rémunération compétitive et 
des avantages sociaux.

 Le Camp de Pêche de la rivière Moisie Inc. a été fondé vers 1890 et est une propriété 
privée.

Soumettre votre candidature à :
Charles A. Langlois à ca.langlois@hotmail.ca

MOISIE RIVER FISHING CAMP INC.
Sept-Îles, Québec

CAMP DE PÊCHE DE LA RIVIÈRE MOISIE INC
Sept-Îles, Québec

JOB OFFER | Offre d’emploi

Règlement n° 2024-575
RÈGLEMENT AMENDANT LE RÈGLEMENT N° 2021-466 RELATIVEMENT  
À LA TARIFICATION DE DIFFÉRENTS SERVICES ET INFRASTRUCTURES  

DU SERVICE DES LOISIRS ET DE LA CULTURE

- Entrée en vigueur -

Le soussigné, greffier de la Ville de Sept-Îles, donne avis à la population de ce qui suit :

1°  Lors de la séance ordinaire du 26 février 2024, le conseil municipal de la Ville 
de Sept-Îles a adopté le Règlement n° 2024-575 et intitulé « Règlement 
amendant le Règlement n° 2021-466 relativement à la tarification 
de différents services et infrastructures du Service des loisirs et de la 
culture ».

2°  L’objet de ce règlement est d’amender le Règlement n° 2021-466 pour réviser à 
nouveau la tarification applicable au camp de jour, ainsi qu’aux différents services 
de loisirs et de culture et à l’utilisation des diverses infrastructures sportives et 
culturelles de la municipalité.

3°  Les personnes intéressées peuvent prendre connaissance de ce règlement sur le 
site Internet de la Ville de Sept-Îles au septiles.ca sous la rubrique « Règlements 
municipaux » de sa page d’accueil.

4°  Le Règlement n° 2024-575 entre en vigueur le jour de sa publication.

DONNÉ À SEPT-ÎLES, ce 28e jour du mois de février 2024.

Me Joël Chouinard
Greffier

AVIS PUBLIC

APPEL D’OFFRES
FOURNITURE D’UNE CHARGEUSE-RÉTROCAVEUSE  

POUR LE SERVICE DES TRAVAUX PUBLICS
PROJET N° VPC-STP-AE-20240306-01

PROJET : La Ville de Port-Cartier demande des soumissions en vue d’acquérir une 
chargeuse-rétrocaveuse pour le Service des travaux publics.

DOCUMENTS D’APPEL D’OFFRES : Les personnes intéressées à soumissionner ne 
peuvent obtenir copie de l’ensemble des documents d’appel d’offres, comprenant 
notamment les formules de soumission, que via le site Internet du système 
électronique d’appel d’offres (« SEAO »), à l’adresse www.seao.ca ou en téléphonant 
au 1 866 669-7326, à compter du 6 mars 2024.

GARANTIES DE SOUMISSION ET D’EXÉCUTION : Les garanties financières à fournir 
et autres exigences applicables à cet égard sont spécifiées aux documents d’appel 
d’offres.

DÉPÔT DES SOUMISSIONS : Les soumissions devront respecter les spécifications 
prévues aux documents d’appel d’offres et parvenir au Service du greffe, à l’adresse 
suivante, avant l’heure indiquée à la date limite ci-après fixée pour la clôture des 
soumissions :

SERVICE DU GREFFE – VILLE DE PORT-CARTIER
HÔTEL DE VILLE

40, avenue Parent Port-Cartier (Québec)  G5B 2G5

CLÔTURE DES SOUMISSIONS : Les soumissions seront reçues au plus tard le 25 mars 
2024, jusqu’à 14 h. L’ouverture des soumissions se fera publiquement à cette même 
date et à cette même heure, à la salle du conseil (RC-12) située à l’hôtel de ville, à 
l’adresse précitée, en présence des personnes intéressées. 

INFORMATIONS : Pour toute information supplémentaire, veuillez 
communiquer avec Yves PROULX, du Service des travaux publics, par courriel :  
yvesproulx@villeport-cartier.com

RÉSERVES : La VILLE DE PORT-CARTIER se réserve le droit de n’accepter ni la plus 
basse, ni aucune des soumissions reçues, sans avoir à motiver sa décision et sans 
encourir aucune responsabilité envers le ou les soumissionnaires.

DONNÉ À PORT-CARTIER, ce 6e jour du mois de mars 2024.

La greffière adjointe,
Me Josée BOURDAGES

CANADA
PROVINCE DE QUÉBEC
DISTRICT DE MINGAN
VILLE DE PORT-CARTIER

35
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 6

 m
ar

s 2
02

4 
ǀ L

e 
N

or
d-

Cô
tie

r



Après quelques années 
d’inactivité, la Ville de Sept-
Îles a relancé son Club des 
ambassadeurs. Lors d’une 
cérémonie civique tenue le 
28  février à l’hôtel de ville, 
six nouveaux membres ont 
été intronisés.

Vincent Rioux-Berrouard

Le Club des ambassadeurs 
a pour objectif de souligner 
des personnes ou organisa-
tions qui ont contribué au 
rayonnement de Sept-Îles, 
et ce, dans divers domaines 
d’activités.

Parmi les six intronisés, on 

retrouve le député de Mani-
couagan à la Chambre des 
communes de 1979 à 1984, 
André Maltais. Paul-Arthur 
McKenzie a également vu 
son travail pour promouvoir 
l’harmonie entre Innus et 
non-autochtones être souli-
gné, lors de cette soirée.

Le volleyball a occupé 
une place importante 
dans l’événement. Celui 
qui chapeaute le Tournoi 
Orange, Jeannot Vich, a été 
intronisé. C’est également 
le cas pour la joueuse et 
entraîneuse, Manon Ren-
neteau. L’engagement de 
Brian Traverse dans le milieu 

sportif septilien, que ce soit 
à titre d’entraîneur, d’arbitre, 
d’organisateur ou d’adminis-
trateur, et ce, dans différents 
sports, et particulièrement 
en volleyball, a aussi été sou-
ligné par une intronisation 
au Club des ambassadeurs.

Finalement, le Club a intro-
nisé le Tournoi de volley-
ball Orange. Rendez-vous 
sportif incontournable et 
rassembleur depuis plus 
de 40  ans, il est reconnu 
comme l’un des plus grands 
événements du  genre au 
Canada, accueillant plus de 
400 équipes chaque année.

Il s’agit de la première cérémonie d’intronisation du Club des ambassadeurs depuis 2017. 
Photo courtoisie

Club des ambassadeurs de Sept-Îles

Six nouveaux  
membres intronisés

(VB) L’équipe de direction des 
installations minières de Rio Tinto 
Fer et Titane (RTFT) – Opérations 
Québec a remis la somme amassée 
dans le cadre du Grand défi Pierre 
Lavoie  2023, pour l’École primaire 
Leventoux, soit 16 355  $. Ce mon-
tant a permis à l’École  Leventoux, 
entre autres, de faire l’acquisition de 
ballons de soccer, permettant ainsi 
à tous les élèves d’avoir son propre 
ballon.

« Nous saluons chaleureusement nos 
employés, dont l’équipe de cyclistes 
de RTFT – Opérations Québec, pour 
leur implication dans les levées de 
fonds en soutien à ce projet dans 
notre communauté, témoignant 
ainsi de notre engagement à trouver 
de meilleures façons de promouvoir 

de saines habitudes de vie. Nous 
avons été ravis de rencontrer les 
élèves de l’École Leventoux dans le 
cadre de cette initiative », a affirmé 
Jean-François Jomphe, directeur 
général par intérim, Mine et Terminal 
de RTFT – Opérations Québec.

RTFT participe depuis 13 ans Grand 
Défi Pierre Lavoie. Plus d’une quin-
zaine d’établissements scolaires 
dans la région de Sorel-Tracy et de 
Havre-Saint-Pierre ont été parrainés 
par les équipes de RTFT – Opéra-
tions Québec.

Au total, plus de  100 000  $ ont été 
remis aux écoles pour soutenir diffé-
rents types de projets  favorisant les 
saines habitudes de vie et un mode 
de vie physiquement actif.

Rio Tinto Fer et Titane remet 
16 355 $ à l’École Leventoux

(CV) Du 9 au 17  mars aura lieu au Club de curling de 
Baie-Comeau, le Championnat provincial sénior mascu-
lin et féminin.

Au total, ce n’est pas moins de 21 équipes, 16 compo-
sées d’hommes et cinq de femmes, qui s’affronteront sur 
la glace dans le but ultime de sortir grand gagnant de ce 
championnat. Ainsi, ils pourront gagner les laissez-pas-
ser pour le Championnat canadien sénior qui se tiendra 
à Moncton au Nouveau-Brunswick, du 2 au 7 décembre.  

Des équipes de haut calibre seront en ville, dont l’équipe 
du capitaine François Roberge, médaillé d’argent au 
Mondial masculin 2006 et champion du Brier Tim Hor-
tons 2006. Lui et son équipe sont plusieurs fois cham-
pions provinciaux séniors. 

Au niveau local, une équipe masculine nommée Chan-
dler et l’équipe féminine Chouinard pourront rivaliser 
avec les meilleurs joueurs de la province. Il y aura égale-
ment deux équipes septiliennes qui seront de la compé-
tition chez les hommes (Laforest et Labrie).

Du curling de haut 
calibre à Baie-Comeau

OFFRE D’EMPLOI

TECHNICIENNE OU TECHNICIEN EN DOCUMENTATION
Poste à temps complet permanent
Direction des études et Direction des aff aires corporatives
Concours SH24-05

NOS AVANTAGES
Horaire de travail : 
35 heures/semaine

Salaire horaire : 
entre 23,82$/h et 30,82 $/h + 8 %

Date d’entrée en fonction : 
Le plus tôt possible

Vacances avantageuses 

QUALIFICATIONS REQUISES
+ Détenir un diplôme d’études en 

Techniques en documentation ou 
détenir un diplôme ou une attesta-
tion d’études considéré équivalent;

+ Une formation complémentaire en 
archivistique ou une expérience d’au 
moins un an en archivistique seraient 
des atouts; 

+ Démontrer une très bonne connais-
sance des outils de la suite Microsoft 
365, notamment Teams et SharePoint 
et autres outils de la suite 365;

MISE EN CANDIDATURE

Les personnes intéressées et pos-
sédant les qualifi cations requises sont 
invitées à faire parvenir leur curricu-
lum vitæ complet (incluant les relevés 
de notes) au plus tard le 15 mars 2024 
à 16 h, en indiquant le numéro de 
concours PH24-01 à 
l’adresse : recrutement@cegepsi.ca.

Nous remercions tous les candidats et candidates 
de leur intérêt. Toutefois, nous ne communiquerons 
qu’avec les personnes considérées pour une entre-
vue. De plus, le Cégep de Sept-Îles est engagé dans 

un programme d’accès à l’égalité en emploi.

UN TRAVAIL AU CÉGEP DE SEPT-ÎLES, C’EST :

NATURE DU TRAVAIL

Dans ce rôle, vous mettrez à profi t votre expertise pour veiller 
au bon fonctionnement de la bibliothèque de l’institution et à 
la poursuite de la démarche de dématérialisation et de gestion 
intégrée des documents. Au Cégep de Sept-Îles, réaliser des 
projets stimulants fait partie du quotidien.

PRINCIPALES RESPONSABILITÉS
+ Comme personne ressource, vous serez appelée notamment 

à eff ectuer les travaux techniques de classifi cation et de 
recherche, à cataloguer les ouvrages.  À intervalles et dans 
le cadre de politiques défi nies, vous participerez activement 
aux opérations d’évaluation et d’élagage des livres et autres 
documents du centre de documentation. 

+ Vous eff ectuerez diverses tâches relatives aux 
renseignements et à la référence telles que l’interrogation 
des banques de données, la consultation des catalogues et 
des ouvrages de référence;

+ Vous vous chargerez de l’application des techniques propres 
reliées au domaine de l’archivistique afi n de sélectionner, 
de conserver, de classifi er et d’organiser les documents 
administratifs du Collège ; 

+ Avec le service des technologies de l’information, vous 
contribuez à la conception de la structure de l’environnement 
de collaboration Microsoft SharePoint, des mécanismes 
de sécurité à mettre en place et d’une gestion pérenne et 
conforme de tous les espaces de stockage de documents;

Pour consulter l’off re détaillée, visitez notre site web.

œuvrer dans un milieu de vie dynamique incluant une salle de 
conditionnement physique, un gymnase et une bibliothèque

pouvoir faire preuve d’innovation et de créativité

bénéfi cier de mesures de conciliation travail/vie personnelle

travailler à quelques minutes des principaux secteurs 
résidentiels
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« Avec le manque de 
bénévoles, ça devient 
plus diffi cile d’organiser 
l’événement. On n’est 
pas les seuls, La Trotte, 
la ligue de balle, Subway 
n’a même pas pu nous 
fournir en sous-marins 
parce qu’il manque de 
personnel. » 

—Éric Maltais

Débordé par les préparatifs de la 
compétition, le président Éric Mal-
tais n’est pas convaincu quand il 
pense à l’avenir du Boréal Loppet. 
« On va regarder ça, c’est à réfl échir », 
lance-t-il de premier abord. 

Évidemment, le manque de relève 
et l’implication des bénévoles qui se 
fait moindre n’y sont pas étrangers. 
À la suite de l’annulation de l’événe-
ment en janvier, des mains se sont 
levées pour sauver cette 20e édition.

Mais est-ce que cette relève perdu-
rera année après année ? Gino Jean 
en doute. 

« Avec le manque de bénévoles, 
ça devient plus diffi cile d’organiser 
l’événement. On n’est pas les seuls, 
La Trotte, la ligue de balle, Subway 
n’a même pas pu nous fournir en 
sous-marins parce qu’il manque de 
personnel. Le tour du Mont-Valin n’a 
plus lieu depuis trois-quatre ans. »

Il se fait également hésitant quant 
au futur de l’événement hivernal. 
« On verra pour l’an prochain. Année 

après année », commente-t-il au jour-
nal Haute-Côte-Nord en ajoutant 
que des fi nissants de la polyvalente 
des Rivières ont donné un coup de 
pouce cette année en échange de 
1 000 $ pour leur bal. 

« S’ils reviennent l’an prochain, on 

verra », lance M.  Jean, toujours 
indécis. « Ça devient redondant de 
toujours faire les mêmes affaires. 
Je forme de la relève, mais chaque 
année, c’est à recommencer. »

M. Maltais, lui, croit qu’un coordon-
nateur d’événement pourrait certai-
nement aider. « On en a déjà eu un 
et c’est sûr que ça aide. »

Les deux organisateurs assurent 
que ce n’est pas le côté fi nancier 
qui pose problème. Les partenaires 
répondent encore présents et le 
Boréal Loppet a remis 120 000 $ en 
dons et bourses de persévérance 
jusqu’à maintenant.

La petite histoire

Il y a 20 ans, trois amis, enseignants 
et passionnés du ski, ont eu une idée 
de grandeur : organiser une compé-
tition de ski de fond à Forestville. 
Chose promise, chose due ! 

« Dave avait fait le tour de la Truchon 
et il a pensé que ça serait un bel 
endroit pour faire la compétition », 
se remémore le président de ce 
qu’on appelle aujourd’hui le Boréal 
Loppet, Éric Maltais. 

En 2004, Éric Maltais, Dave Delaunay 
et Gino Jean tentent le tout pour le 
tout. Ils essaient la fameuse boucle 
de 100  km réfl échie lors des deux 
années précédentes. Ils ont eu la 
confi rmation que leur idée valait le 
coup.

L’année suivante, l’événement attire 
une cinquantaine de skieurs, un 
nombre qui a été en augmentation 
jusqu’à 280 avant de se stabiliser aux 
alentours de 225-250. 

20  ans plus tard, les trois protago-
nistes sont toujours aussi impliqués 
dans la compétition qu’ils ont créée. 
Ils sont sur le terrain plus que jamais 
en raison du manque de bénévoles 
qui a mis sérieusement en péril cette 
20e édition. 

Près de 150 compétiteurs ont franchi la ligne de départ de la 20e édition du Boréal Loppet. Photo Johannie Gaudreault

Le Boréal Loppet réunit les familles comme celle de Serge Bouchard et Cindy Gagnon de 
Forestville. Ils sont entourés de trois de leurs quatre enfants, Théo, Hubert et William. Photo 
Johannie Gaudreault

Sylvie Hovington, Karen Rodrigue et Amélie Tremblay, trois personnes clés dans l’organisation 
de l’événement. Photo Johannie Gaudreault

Le Boréal Loppet survivra-t-il ?
À cette question qui brûle toutes les 
lèvres, les fondateurs Éric Maltais 
et Gino Jean ne pouvaient se pro-
noncer en pleine 20e édition de 
l’événement qui a rassemblé près 
de 150 skieurs et cyclistes le 24 
février, derrière l’hôtel ÉconoLodge, 
à Forestville.

Johannie Gaudreault 
jgaudreault@journalhcn.com
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« Ça serait mes premiers Jeux. C’est un 
gros événement, un rêve à réaliser. »

 —Charles Paquet

Après avoir terminé sa saison 2023 avec une troisième place à la Coupe du monde de Brasilia, Charles Paquet 
entame le dernier droit du processus de sélection vers les Olympiques de Paris 2024. Photo World Triathlon

La saison 2024 est celle des 
grands rendez-vous pour 
Charles Paquet. Une parti-
cipation aux Olympiques 
de Paris est à sa portée. 
Le Port-Cartois entame le 
dernier droit du processus 
de sélection, avec une 
première compétition le 
8 mars, à Abou Dhabi.  

Sylvain Turcotte

« J’ai de gros objectifs. Je 
suis excité par la saison. Je 
dois continuer sur la même 
trajectoire », a dit Charles 
Paquet. L’athlète de 26  ans 
avait remporté le bronze à 
sa dernière compétition de 
2023, une Coupe du monde 
au Brésil.

Même si tout regarde bien 
pour Paris 2024, le Port-Car-
tois ne se voit pas encore 
qualifié. La sélection finale 
se fera le 27  mai. Oui, il y 
aura le classement de la 
Fédération internationale, 
mais ce sera aussi le choix 
de Triathlon Canada.

Charles Paquet consolide-
rait sa place s’il obtenait 
un top  12 à l’une des trois 
courses de la Word Triath-
lon Championship Series 
(WTCS). Il ne se met aucune 
pression, préférant y aller au 
jour le jour.

« Ça serait mes premiers 
Jeux. C’est un gros événe-
ment, un rêve à réaliser. »

Le triathlète a mis toutes 
les chances de son côté en 
déménageant en Espagne, 
il y a près d’un an. Il s’en-
traîne notamment à Gérone, 
non loin de Barcelone. Ils 
sont plusieurs cyclistes et 
athlètes en triathlon là-bas.

« Pour les camps et les 
courses, ça facilite la vie et 
ça aide pour la motivation », 
a-t-il mentionné. 

Il se dit très en forme avec 
la première compétition qui 
pointe au calendrier.

« Je verrai à Abou Dhabi si le travail a payé. J’ai fait ce que 
j’avais à faire. » 

Si Charles Paquet ne veut 
pas trop s’avancer sur les 
Olympiques, du côté de ses 
parents, ils ont eu comme 
consigne du Comité olym-
pique canadien de penser 
à réserver pour l’héberge-
ment.

« Les voyants sont pas mal 
verts, mais on est encore 
loin de la distance », a men-
tionné Claude Paquet. 

Le paternel parle de résultat 
d’efforts et de travail.

« Il y a aussi le support d’une 
équipe, du préparateur phy-
sique et des coachs. Il y a 
une quantité de monde qui 

l’a aidé et qui lui a donné des 
tapes dans le dos depuis 
l’adolescence », a-t-il ajouté.

M.  Paquet a aussi parlé de 
la force de caractère de 
Charles qui a été capable 
de se relever d’une blessure 
au dos (fracture de stress en 
2018) qui l’a tenu à l’écart de 
la compétition durant près 
de six mois.

À la porte de Paris 2024

La région s’est démarquée en cette 
première fin de semaine des Jeux 
du Québec  2024 en ajoutant à son 
tableau d’accomplissements un 
record personnel et deux premiers 
podiums.

Anne-Sophie Paquet-T.

Celle qui a porté fièrement le 
drapeau de la délégation de la 
Côte-Nord, Karianne Jean, a réussi 
à se classer au cinquième rang sur 
45  patineuses pré-novice, lors du 
programme libre. En plus d’adhérer 
au top  5, la Baie-Comoise a battu 
son record personnel avec un résul-
tat de 62,10. « Je suis très contente 
de la performance que j’ai faite. J’ai 
battu mon record de quand même 
6  points », a-t-elle précisé via un 
communiqué de presse.

L’athlète de 13  ans vit actuellement 
sa deuxième expérience aux Jeux 
du Québec. Celle que la délégation 
à nommer comme porteur de dra-
peau s’est dite reconnaissante de ce 
bel honneur. « J’aimerais servir de 
modèle pour les prochaines années 
et aussi pour les plus jeunes », a-t-
elle confié au journal Le Manic ajou-
tant « que même en région, tout est 
possible ». 

Faits saillants 

L’épreuve de kata a été payante pour 
Maïna Ferron de Les Escoumins et 
Ting Hei Quduss Leung de Sept-Îles. 
Les deux karatékas sont montés sur la 
troisième marche de leurs podiums 
respectifs. Six athlètes nord-côtiers 
combattaient et certains se sont bien 
défendu, tels que Maélie Larouche 

et Mathis Pineault tous les deux de 
Sept-Îles en rapportant la cinquième 
place dans leurs propres catégories. 

Les joueuses de ringuette de la 
Côte-Nord étaient sur la glace du 
Centre Julien-Ducharme pour deux 
matchs. Elles ont signé une victoire 
de 5-3 contre Laval, grâce aux buts 

de Malorie Sénéchal (2), Karell-Anne 
Rioux, Camille Beaulieu et Naélie 
Richard, toutes les quatre de Sept-
Îles. 

La deuxième rencontre contre la 
Capitale-Nationale, s’est malheu-
reusement terminée 2-0 pour les 
adversaires.

Les deux médaillés de la Côte-Nord en karaté, Maïna Ferron et Ting Hei Quddus Leung, en 
compagnie des entraîneurs Julie Roy et Marco Coulombe Photo Sylvain Turcotte

58e Finale des Jeux du Québec 2024
Bon début pour la Côte-Nord
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DATE LIMITE DE RÉSERVATION

CONTACTEZ-NOUS SANS TARDER 

POUR RÉSERVER VOTRE PLACE !

JEUDI 11 AVRIL

Road Trip Côte-Nord :

« ENTRE NATURE ET DÉMESURE »

VOLUME 2 - ÉTÉ 2022  - GRATUIT
© ������������������

451, av. Arnaud, Sept-Îles •  418 962 2581 -  1  800 463 1753 •  www.hotelseptiles.ca

Un emplacement  
exceptionnel!

Chers partenaires,

Bonne nouvelle, « Road Trip Côte-Nord : Entre Nature et 

Démesure », notre fameux magazine de promotion touristique 

sera de retour pour une quatrième édition en mai 2024. Grâce 

à ce véhicule de grande qualité conçu par notre équipe de 

rédacteurs, des milliers de Québécois obtiendront des 

informations de choix pour planifier une escapade sur 

la Côte-Nord. Distribuée à 60 000 exemplaires dans 

des lieux publics à fort achalandage à la grandeur 

du Québec, encartée dans le Journal de Montréal 

et le Journal de Québec et disponible à tous les 

endroits stratégiques de notre territoire, l’édition 

Road Trip Côte-Nord printemps-été 2024 est un 

incontournable pour toutes entreprises touristiques. 

Nous vous rappelons que son existence repose en partie 

sur le fidèle soutien de partenaires locaux. Nous vous 

invitons à réserver votre espace publicitaire dès maintenant. 

Ne manquez pas votre chance de faire partie de cette promotion 

régionale exceptionnelle.

Bonne saison touristique!

Martin Thomas, Shirley Kennedy, Karine Therrien

Éditeur(trices)

MARIE-PIERRE RENAUD 
418 960-2090, poste 2414
mprenaud@lenord-cotier.com

KARINE THERRIEN
418 960-2090, poste 2401
ktherrien@lenord-cotier.com

MANON BUCCINNA 
418 960-2090, poste 2407
mbuccinna@lenord-cotier.com
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* Prix à l’achat comptant. Transport et préparation inclus. N’inclut pas les taxes. Certaines conditions s’appliquent. Bien que tous les efforts raisonnables soient faits pour assurer l’exactitude de ces informations, nous ne sommes pas responsables de toute erreur ou omission 
contenue dans ces pages. S’il vous plaît vérifi er toute information en question avec un représentant des ventes de votre concessionnaire.

CAMÉRA, CUIR, TOIT OUVRANT
143 668 KM
U1167A

13 995  $

14 995  $

MAZDA CX-5 GT 2013 NISSAN FRONTIER SV 2014 KIA SORENTO 2016

106, rue Maltais, Sept-Îles

1 844 361-3869
olivieroccasionseptiles.com

Venez nous visiter sur Facebook
Nadia Guillemette
Conseillère aux ventes

Karolie Labrie 
Directrice commerciale

Stéphane Larouche
Directeur général

Caroline Rioux
Directrice commerciale 

CAMÉRA, 
DÉMARREUR BOITE 6 PIEDS 
197 772 KM
U1099B

14 945 $

15 995  $

2.0L TURBO LX, CAMÉRA, 
DÉMARREUR, SIÈGES CHAUFFANTS 
99 289  KM
23102A

17 845 $

18 995 $

NISSAN MURANO SV 2017

AWD ,CAMÉRA, DÉMARREUR, 
BLUETOOTH 
108 679  KM
24044B

19 845 $

20 995 $

DODGE GRAND CARAVAN 2020

SXT DÉMARREUR, CAMÉRA, 
BLUETOOTH 
153 208 KM
23180A

19 845 $

20 995 $

CAMÉRA, DÉMARREUR, 
MAGS  
88 930 KM
24009A

19 845 $

20 995 $

NISSAN ROGUE SV 2017 JEEP GRAND CHEROKEE OVERLAND FORD ESCAPE SEL 4RM 2019

CAMÉRA, DÉMARREUR, 
BLUETOOTH 2016
132 772  KM
320135

19 995 $

23995 $

CUIR, CAMÉRA, 
DÉMARREUR, MAGS 
104 289 KM
23173B 21 995 $

NISSAN KICKS S 2019

TRACTION AVANT CAMÉRA 
BLUETOOTH 
34 064 KM
23150A

21 995 $

22 995 $

NISSAN TITAN SV 2018

CAMÉRA CABINE DOUBLE 
BOITE 5.5 PIEDS
168 873 KM
24009A

22 845 $

23 995 $

CAMÉRA, DÉMARREUR, 
SIÈGES CHAUFFANTS 
31 928 KM
U1201

25 845 $

26 995 $

NISSAN SENTRA SR 2021 NISSAN ROGUE SV 2020 FORD EDGE SEL 2020

AWD, CAMÉRA, 
DÉMARREUR 
52 687  KM
U1230 26 995 $

25 945 $ AWD, CAMÉRA, DÉMARREUR, 
SIÈGES CHAUFFANTS 
52 444 KM
U2832A

25 995 $

27 995$

MAZDA CX-30 GS 2021

AWD, CAMÉRA, DÉMARREUR, 
SIÈGES/VOLANT CHAUFFANTS 
56 799 KM
U1191 29 995 $

26 845 $

FORD BRONCO SPORT 021

BIG BEND 4X4, AWD, 
CAMÉRA, DÉMARREUR 
30 706  KM
U2794A

31 845 $

32 995 $

RAM 1500 2020

CLASSIC WARLOCK ,CAMÉRA 
DÉMARREUR, SIÈGES/VOLANT 
CHAUFFANTS 
93 962 km
7038B

34 995 $

36 995 $

FORD BRONCO SPORT 2021 RAM 1500 SPORT 2021

OUTER BANKS 4X4, CAMÉRA, 
TOIT, SIÈGES CHAUFFANTS 
34 940 KM
 U2751A 40 995 $

36 995 $ GPS, CAMÉRA, 
DÉMARREUR
86 753 KM
24040A 46 995 $

44 995 $

NISSAN FRONTIER SV 2022

KING CAB, CAMÉRA, 
DÉMARREUR 2022
38 087 KM
U1180

44 485 $

47 995 $

RD TRANSIT T-250 PA 2021

TOIT MOYEN 130 PO 
PNBV DE 9 070 LB 
30 712 KM
A27536A

58 995 $

59 995 $

Miguel Poitras
Conseiller aux ventes

Jean-Francois Charron
Conseiller aux ventes

20 845 $
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